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К О М М Ю Н И К Е
о Консультативной встрече 

 ̂ к о м м у н и с т и ч е с к и х  
и р а б о ч и х  п а р т и й

с  26 февраля по 5 марта с. г. в Будапеште состоялась Еонсультативная 
встреча представителей нижеследующих коммунистических и рабочих 
партий;

Коммунистическая партия Соединенных Штатов Америки, Коммунисти
ческая партия Аргентины, Коммунистическая партия Австралии,' Комму
нистическая партия Австрии, Коммунистическая партия Бельгии, Бол
гарская коммунистическая партия, Коммунистическая партия Боливии, 
Бразильская коммунистическая партия, Коммунистическая партия Цей
лона, Коммунистическая партия Чили, Прогрессивная партия трудового 
народа Кипра, Партия народный авангард Коста-Рики, Коммунистическая 
партия Чехословакии, Коммунистическая партия Дании, Южно-Африкан- 

р  ская коммунистическая партия. Доминиканская коммунистическая партия. 
Коммунистическая партия Эквадора, Коммунистическая партия Северной 
Ирландии, Коммунистическая партия Финляндии, Французская коммуни
стическая партия, Коммунистическая партия Греции, Гваделупская ком
мунистическая партия. Гватемальская партия труда. Партия народного 
единения Гаити, Коммунистическая партия Гондураса, Коммунистическая 
партия Индии, Ирландская рабочая партия. Иракская коммунистическая 
партия. Народная партия Ирана, Коммунистическая партия Израиля, Иор
данская коммунистическая партия. Коммунистическая партия Канады, 
Коммунистическая партия Колумбии, Польская объединенная рабочая пар
тия, Ливанская коммунистическая партия. Коммунистическая партия 
Люксембурга, Венгерская социалистическая рабочая партия, Мароккан
ская коммунистическая партия, Мартиникская коммунистическая партия. 
Мексиканская коммунистическая партия. Монгольская народно-революци
онная партия. Коммунистическая партия Великобритании, Коммунисти
ческая партия Германии, Социалистическая единая партия Германии, 
Никарагуанская социалистическая партия. Итальянская коммунистическая 
партия. Народная партия Панамы, Парагвайская коммунистическая пар
тия, Перуанская коммунистическая партия. Португальская коммунисти
ческая партия, Реюньонская коммунистичес1Ц1я партия. Коммунистическая 
партия Сальвадора, Сан-Маринская коммунистическая партия, Коммуни- 
стическая партия Испании, Швейцарская партия труда. Сирийская ком
мунистическая партия, Коммунистичесмя партия Советского Союза, Су
данская коммунистическая партия. Коммунистическая партия Турции, Ту
нисская коммунистическая партия. Коммунистическая партия Уругвай, 
Коммунистическая партия Венесуэлы, Коммунистическая партия, находя
щаяся в подполье, а также представители алжирских коммунистов.

Единая социалистическая партия Исландии ^  Коммунистическая пар
тия Норвегии бьши представлены на Консультативной встрече наблюдате
лями.

Участники Консультативной встречи в атмосфере свободной товарище
ской дискуссии обменялись мнениями по вопросу о созыве и подготовке 
международного совещания коммунистических и рабочих партий. После 
всестороннего обсуждения они высказались за созыв такого совещания 
в ноябре-декабре 1968 года в ^Москве.

Консультативная, встреча исходит из того, что цель совещания —  укре
пить единство коммунистического движения, содействовать сплочению 
всех сил социализма и демократии в борьбе против империализма, за 

. национальное и социальное освобождение народов и мир во всем мире.
~  Обсудив предложения по повестке дня будущегё совещания, она пришла к

выводу, что на повестку дня следует поставить один вопрос: задачи борь
бы против империализма на современном этапе и единство действий ком
мунистических и рабочих партий, всех антиимпериалистических сил.

По единодушному мнению участников встречи, подготовка совещания 
должна вестись на основе последовательного соблюдения принципа кол
лективности и товарищеского сотрудничества, равного права для всех 
коммунистических и рабочих партий участвовать в подготовке и работе 
совещания.

На период подготовки совещания участники Консультативной встречи 
I договорились создать комиссию из представителей всех коммунистических 

и рабочих партий, которые пожелают принять в ней участие. Комиссии 
по подготовке совещания поручено рассмотреть и обобщить все предло
жения брагских партий и другие материалы, которые связаны с совеща
нием, подготовить проекты его документов и представить совещанию. 
Комиссия будет также поддерживать связи с братскими партиями по этим 
вопросам. Такой подход позволит максимально учесть все конструктивные 
мнения и пожелания братских партий и коллективно подготовить меж- 
дународное совещание. Место пребывания комиссии —  г. Будапешт.
.  Консультативная встреча считает необходимым созвать заседание под
готовительной комиссии 24 апреля 1968 года и поручает Центральному 
Комитету Венгерской социалистической рабочей партии созыв этого за
седания.

Участники встречи твердо убежденщ, что совещание отвечает интересам 
каждой коммунистической партии и всего международного коммунисти
ческого движения, интересам галочения всех сил борьбы против им
периализма.

Консультативная встреча обращается ко всем коммунистическим и ра
бочим партиям, в том числе и к тем, которые по тем или иным причинам 
не приняли участие в Будапештской встрече, принять участие в будущем 
совещании. Она призывает их включиться на полноправной основе в 
подготовительную работу.

Участники встречи единодушно приняли Послание солидарности вьет
намскому народу, в котором выразили общее для всех коммунистов чувст
во восхищения его героической борьбой и заверили, что помощь, которую 
оказывают борющемуся Вьетнаму социалистические страны, все трудя
щиеся мира, будет нарастать вплоть до полного изгнания американских 
агрессоров с вьетнамской земли.

' Делегации, участвовавшие в Будапештской встрече, убеждены, что 
предстоящее международное совещание коммунистических и рабочих пар
тий явится важным этапом на пути сплочения коммунистов всего мира на 
Цринципиальной основе марксизма-ленинизма, пролетарского интернаци
онализма, крупным шагом в деле дальнейшего объединения всех анти
империалистических сил.

Б О Л Ь Ш О Й  С О В Е Т  У Ч Е Н Ы Х
МОСКВА, 6 марта. (ТАСС). 

В Доме ученых сегодня утром 
начала работу очередная сессия 
годичного общего собрания Ака
демии наук СССР. Ученые стра
ны подводят итоги исследова
тельской деятельности за минув
ший год, намечают планы на 
будущее.

Вступительное слово произ
нес президент Академии наук 
СССР академик М. В. Келдыш.

Сегодня слушается доклад 
главного ученого секретаря пре
зидиума Академии наук СССР 
академика Я, В. Пейне.

ПЕРВОГО декабря 1967 года в Ореховском леспромхозе по ини
циативе шоферов лесовозных автомобилей М. П. Афанасьева,

Н. Г. Новокшонова и других начала внедряться трехсменная вывоз
ка леса экипажами по одному путевому листу. Сейчас по новому ме
тоду работает 22 экипажа- Благодаря этому в феврале леспромхоз 
вывез 6 тысяч кубометров леса сверх плана. Месячная выработка 
на автомобиль увеличилась более чем в полтора раза.

Экипаж'братьев Новокшоновых — Кондрата, Панфила и Никиты 
при плане 860 кубометров вывез в феврале 1,458. Задание выполне. 
но почти на 170 процентов.

Н А СНИМКЕ: Никита Новокшонов в рейсе.
Фото А. ПАНИНА,

' директора Ореховского леспромхоза.
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A e 6 u 3 c o p  е б н о в  a н и я

в МАРТЕ—миллион
КУБОМЕТРОВ ЛЕСА!

Лесозаготовители нашей об
ласти взяли хороший старт в 
третьем году пятилетки. За два 
прошедших месяца комбинат 
«Томлес» дал народному хо
зяйству 71 тысячу кубометров 
сверхплановой древесины- В 
феврале большинство леспром
хозов работало ритмично с пер
вых и до последних дней меся, 
ца. Особенно хорошо потруди
лись коллективы Каргасокско- 
го, Васюганского, Парабельско- 
го, Чаинского, Ореховского и 
других леспромхозов.

В январе лесорубы заготови
ли древесины на 102 тысячи 
кубометров ббльше, чем за этот 
же месяц в прошлом году, а в 
феврале — на 80 тысяч кубо. 
метров. Эти результаты в ос
новном достигнуты за счет ро
ста производительности труда, 
без увеличения численности ра
бочих.

План марта по сравнению с 
февральским возрос еще на 
110 тысяч и составит 962 ты
сячи кубометров. Есть возмож. 
ность впервые заготовить за 
один месяц миллион кубомет
ров томского леса. Такая зада
ча и поставлена перед пред
приятиями комбината.

Условия труда сейчас улуч
шились. Потеплело. Больше 
стал световой день. Накоплен 
опыт внедрения челночного ме. 
тода разработки лесосек, трех
сменной вывозки леса.

Необходимо добиться, чтобы 
в марте не было ни одного 
отстающего предприятия. А  
они пока еще есть. Например, 
Аргат-Юльский леспромхоз в 
феврале задолжал 4,5 тысячи 
кубометров деловой древесины- 
Здесь автомобили по-прежнему 
используются в одну смену, 
поэтому вывозка отстает от за-, 
готовок.

Не полностью используются 
преимущества челночного ме
тода заготовки леса.

Заслуживает внимания при. 
мер Уткннского леспромхоза. 
На март здесь разработаны 
условия Соревнования малых 
комплексных бригад: установ
лено, что коллективы, загото
вившие за месяц по 3 — 4 тыся
чи кубометров, будут награжде
ны ценными подарками.

«Дадим Родине в марте мил. 
ЛИОН кубометров томского ле
са!»— под таким девизом ра
ботают коллективы предприя
тий комбината «Томлес»-

НАСЛЕДНИК МАРУДОВА
Имя Николая Петровича Марудо- 

ва широко известно не только в на
шей области, но и в страще. Возглав
ляемая им малая комплексная 
бригада на протяжении ряда лет бы
ла одной из лучших в комбинате 
«Том лес». В юбилейном году она 
дала Родине 27 тысяч кубометров 
леса. За успехи в соревновании кол
лективу присвоено почетное звание 
«Бригада имени 50-летия Октяб
ря ».

В 1968 году Николая Петровича 
назначили начальником лесопункта

Тунгусский Бор Лайского леспром
хоза. А бригаду возглавил вальщик 
Василий Иванович Зелик, пять лет 
проработавший вместе с Марудо- 
вым. Обновленная бригада дала 
слово не уронить чести лучшей и 
приняла на себя обязательство за
готовить в третьем году пятилетки 
не менее 24 тысяч кубометров дре
весины. Разработку лесосек она ве
дет челночным методом, в смену за
готавливает 100— 115 кубометров 
при плане 70.

А. ДОКУНИН.

Н О В О Е  П О Б Е Ж Д А Е Т
Еще недавно в Уткинском лес

промхозе с недоверием относились 
к челночному методу трелевки 
древесины. Однако пример. брига
ды Н. Вересова из Ингузетского 
леспромхоза убедительно доказал, 
что «челнок» позволяет намного 
увеличить выработку на машино- 
смену, поднять производитель
ность труда лесорубов. Первыми 
среди уткинских лесорубов реши
ли перейти на челночный метод

малые комплексные бригады 
А. Мирошкина и В. Дрютова. Уже 
в феврале в бригаде А. Мирошки
на сменная выработка достигла 
171 кубометра, в то время как 
раньше она не превышала 90 ку
бометров. Такой же скачок вперед 
сделала и бригада В. Дрютова.

—  Мы' за челнок, —  говорят 
уткинские лесорубы.

Е. ВАСИЛЬЕВ.

В П Е Р Е Д И  

В А Л Е Н Т И Н  
Д У Р Н О В

3.696 кубометров древесины 
стрелевала в феврале малая ком
плексная бригада Валентина Дур
нова из Молчановского леспром
хоза. Сейчас она возглавляет спи
сок бригад, соревнующихся за 
30— 35 тысяч кубометров леса в 
год. Бригада Героя Социалистиче
ского Труда В. П. Янышевского из 
Каргасокского леспромхоза в фев
рале заготовила, стрелевала и от
грузила 2.386 кубометров леса. 
Таким образом, еще раз' доказаны 
преимущества челночного метода 
перед старой технологией.

Более - высокий .рубеж намети
ли молчавовские лесорубы на 
март. Валентин Дурнов и его то
варищи решили заготовить и 
стрелевать за месяц 4.000 кубо
метров древесины. И это им по 
плечу.

В. МАЙКОВ.

СОРЕВНОШИ -  ЭШ0Ш1С Ш  НАВРАВЛЕИОСТЬ
ф  Цепная инициатива раскряжёвщиков Ингузета ф  С  каждого 

кубометра леса—1 рубль 10 копеек дополнительной прибыли ф  25 
тысяч рублей сверх плана в год — вклад бригады М. М, Тихоновича 
ф  Кто следующий?

Экономическая реформа, про
водимая в нашей стране, охватит 
все отрасли народного хозяйства. 
В  текущем году перейдут на но
вую систему хозяйствования и 
предприятия лесной промышлен
ности. В леспромхозах будут соз
даны фонды, которые пойдут на 
культурно-бытовое и жилищное 
строительство, на расширение 
производства и премирование.

В создании этих фондов реша
ющая роль принадлежит нам, ра
ботникам нижних складов. Имен
но от нашей работы зависит мак
симальный выпуск высокосортных 
и дорогостоящих сортиментов, а 
следовательно, и увеличение при
былей предприятия.

Стремясь полнее использовать 
внутренние резервы производст

ва, наша бригада решила развер
нуть борьбу за максимальный вы
ход деловых сортиментов и поста
вила целью - получить с каждого, 
кубометра разделанной древесины 
1 рубль 10 копеек дополнитель
ной прибыли.

Мы пересмотрели обязательст
ва и по объему разделанной дре
весины. Обещаем сдать 23 тыся
чи кубометров делового леса и 
получить, таким образом, 25 ты
сяч рублей дополнительной при
были.

Реальность наших обязательств 
подтверждается результатами 
юбилейного года: Сдав государ
ству 2 2  тысячи кубометров де
ловой древесины, мы получили в 
1967 году 16 тысяч рублей до
полнительной прибыли. Кубометр 
древесины был реализован по

цене, на 72  кЬпейки превышаю
щей плановую.

Обращаемся ко всем разделоч
ным бригадам области с призывом 
развернуть социалистическое со
ревнование за получение допол
нительных прибылей с кубометра 
разделанной древесины.

Это будет конкретным вкладом 
бригад нижних складов в борьбу 
за досрочное выполнение пятилет
него плана и достойную встречу 
100-летия со дня рождения В. И. 
Ленина.

М. ТИХОНОВИЧ — бригадир 
раскряжевочной бригады 
Ингузетского леспромхоза;
В. КУЛЕШОВ̂ , А. КОРШУ
НОВ, И. РЖАВИН, М. ДЗЯП- 
КО, Л. СЕНОТРУСОВА —  
члены брйгады.

ПРОЕЗДОМ В СОФИЮ
БУХАРЕСТ, 6  марта. (ТАСС ). Со

ветская делегация, возглавляемая 
Генеральным секретарем ЦК КПСС 
Л. И. Брежневым, направляющаяся в 
Софию на совещание Политического 
Консультативного комитета госу
дарств— участников Варшавского До
говора, была встречена вчера вече
ром на вокзале в Бухаресте Гене
ральным секретарем ЦК РКП, Пред
седателем Государственного совета 
СРР Н. Паушеску, Председателем 
Совета министров СРР И. Г. Мауре
ром и другими официальными лица
ми.

СОВЕТСКАЯ
П Р И Б Ы Л А
СОФИЯ, 6 марта. (Спей. корр.

ТАСС). Сегодня в Софию для уча
стия в совещании -Политического 
Консультативного комитета госу
дарств— участников Варшавского До
говора прибыла советская делегация 
в составе Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева (глава

ДЕЛЕГАЦИЯ 
В С О Ф И Ю

делегации), Председателя Совета 
Министров СССР А. Н. Косыгина, ми
нистра иностранных дел СССР А. А. 
Громыко, министра обороны СССР 
Маршала Советского Союза А. А. 
Гречко, первого заместителя ■ заве
дующего отделом ЦК КПСС К. В. 
Русакова.

I  «КОСМОС-204» И «КОСМОС-205» В ПОЛЕТЕ
о о щ е н к е Т А С С

И. И. ЯКУБОВСКИЙ
СОФИЯ, 6 марта. (Спец. корр.

ТАСС). Сегодня сюда прибыл глав
нокомандующий объединенными во-

ПРИБЫЛ В СО^ИЮ I
оружейными силами государств —  =  
участников Варшавского Договора =  
Маршал Советского Союза И. И. Яку- S  
бовский. =

' m i

5 марта 1968 тода в Советском 
Союзе произведен очередной за
пуск искусственного спутника . 
Земли «К осм ос-204». На борту 
спутника установлена . научная 
аппаратура, предназначенная для 
продолжения исследований косми
ческого пространства в соответ
ствии с программой, объявленной 
ТАСС 16 марта 1962 года. Спут
ник выведен на орбиту) с парамет- 

=  рами:
I  начальный период обращения^
S 95,9 минуты;
Е максимальное расстояние от 
=  поверхности Земли (в апогее) 873  
Е километра;
5  минимальное расстояние от по- 
S верхи ости Земли (в  перигее) 282  
5  километра;
г  наклонение орбиты 71 градус.
Е Кроме научной аппаратуры, на 
S спутнике имеются: радиосистема 
Е для точного измерения элементов 
к орбиты; радиотелеметрическая си- 
S стема для передачи на Землю 
Е данных о работе приборов и науч- 
=  ной аппаратуры.
S 5 марта 1968 года в Советском 
=  Союзе произведен очереднэй за- 
S пуск искусственного спутника 
S  Земли «Косм ос-205». На борту

спутника- установлена научная 
аппаратура, предназначенная для 
продолжения исследований косми
ческого пространства в соответст
вии с программой, объявленной 
ТАСС 16 марта 1962 года. Спут
ник выведен на орбиту с парамет
рами:

начальный период обращения 
89,4 минуты;

максимальное расстояние от 
поверхности Земли (в  апогее) 310  
километров;

минимальное расстояние от по
верхности Земли (в перигее) 201 
километр;

наклонение орбиты 65^7 граду
са.

Кроме научной аппаратуры, на 
спутнике имеются: радиопередат
чик, работающий на частоте 
19,995 мегагерц; радиосистема 
для точного измерения элемен
тов орбиты; радиотелеметрическая 
система для передачи на Землю 
данных о работе приборов'и науч
ной аппаратуры.

Установленная на спутниках ап
паратура работает нормально. Ко
ординационно -- вычислительный 
центр ведет обработку поступаю
щей информации.

СВЕРДЛОВСК. Рабочие и специалисты гиганта советской индуст
рии Уралмашзавода включились в соревнование за досрочное выпол
нение мтилегаего плана и достойную встречу 100-летия со дня рож
дения В. И. Ленина. В цехах предприятия идет изготовление прокат, 
него оборудования для Новолипецкого металлургического завода.

НА СНИМКЕ (слева направо); мастер Г. П. Бедов, бригадир раз
метчиков О. Э. Лилле и разметчик В. Г. Устюжанин за проверкой 
готовых мощных валов для Новолипецкого металлургического завода. 

Фото А . Грахова. (Фогохроннка ТАСС).
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СТРАНИЦЫ ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА!

а

I

Опыт  т ю м е н с к и х  н е ф те р азве дч и к о в  глазам и томичей
Недавно наша газета со. 

общала о рекордной проход', 
ке, достигнутой бригадой 
тюменского бурового масте
ра Н. Б. Мелик-Карамова. 
По инициативе редакции 
«Красного знамени» и тре
ста «Томскнефтегазразвед.

ка» группа специалистов 
нефтеразведочных экспеди
ций, треста, партийных ра
ботников вырзжала в Тюмен
скую область, чтобы изу
чить опыт передовой брига, 
ды. О выводах и предложе
ниях членов делегации рас-

сказьшается на этой страни
це. Ее подготовили началь- 
ник производственного отде
ла треста «Томскнефте^аз- 
разведка» А - Барьпиев, инст
руктор обкома КПСС А . Си
доров, наш специальный 
корреспондент Л . Левицкий.

В ПЛОДЫ СПЕЦИАЛИЗАЦИИ:

Р ЕК ОР ДН ЫЕ  СКОРОСТИ,  ОТЛИЧНОЕ КАЧЕСТВО  

В  МЕНЬШЕ БРИ ГА Д -ВЫ Ш Е РЕЗУЛЬТАТЫ  
В  В Ы Ш К А -Е Щ Е  НЕ БУРОВАЯ 

В ПЕРЕНЯТЬ ВСЕ Л У ЧШ ЕЕ- ВЫВОД ТОМИЧЕЙ
Трест «Обьнефтегазразведка», как и томский 

трест, создан немногим более года назад. Но 
этот год был не только периодом становления. 
Экспедиции треста добились высоких геологи
ческих и технических результатов. Значительно 
перевыполнены задания по приросту запасов 
нефти, достигнуты высокие скорости проходки. 
Достаточно сказать, что буровая бригада мастера 
Героя Социа.тистического Труда Н. Б. Мелик-Еа- 
рамова из Усть-Балыкской нефтеразведочной экс
педиции пробурила в юбилейном году 27.518  
метров при средней скорости 2.771 метр в месяц, 
вдвое перевыполнив задание. Средняя скорость 
бурения по этой экспедиции составляет 1.856  
метров в месяц. А. по Сургутской экспедиции 
еще больше —  свыше 2 .0 0 0  метров на станок в 
месяц. За высокую эффективность геологоразве
дочных работ трест награжден Памятным знаме
нем ЦК КПСС, Президиума Верховного Совета 
СССР, Сонета Министров СССР и ВЦСПС.

ОТ УСТЬ-БАЛЫКА ДО 
НЕФТЕЮГАНСКА

Разделяют их между собой не кило51етры, а 
годы. Чтобы Усть-Балык стал Нефтеюган
ском, потребовалось около пяти лет. Развед
чики недр в 1962 году открыли одно из крупней
ших в Сибири месторождений нефти —  Усть-Ба- 
льшекое. Открытие принесло с л а в у , экспедиции, 
вызвало стремительное развитие нефтедобываю
щей промышленности (созданы нефтепромысло
вое управление, две конторы бурения.-етроитель- 
ные организации), потребовало строительства 
нефтепровода Усть-Балык— Омск. И крохотный 
поселок разросся (в  нем сейчас жителей больше, 
чем было пять лет назад во всем Сургутском 
районе) и в прошлом году стал городом Пефте- 
юганско-м. -

Усть-Балыкская экспедиция славится не 
только прошлыми делами. В 1967 году геологи 
защитили запасы еще более крупного Мамон- 
товского месторождения нефти. Возросли и объе- 

, мы проходки. Если в 1962 году (год создания) 
экспедиция пробурила 16,7 тысячи, в следующем 
—  35 тысяч метров, го в 1967 году проходка 
составила 67 .760 метров при плане 61 тысяча. 
Причем такого объема проходки экспедиция до
билась,' имея по существу всего три буровые 
бригады. У  бригады Мелик-Карамова проходка 
составила 27 .518, у  бригады Храмова —  
20.070 метров.

За счет чего достигнуты такие высокие ре
зультаты?

Рассказывает начальник Усть-Балыкской неф
теразведочной экспедиции Л. Н. Галян:

—  План на 1967 год для экспедиции —  61 
тысяча метров. Этот метраж мы должны были 
взять шестью - плановыми буровыми бригадами. 
Но существовавшая структура организации труда 
сдерлшвала производительность буровиков.

Мы решили пойти на сокращение количест
ва бригад. В июне прошлого года в экспедиции 
осталось три буровые, 3 вышкомонтажные (вме
сто пяти), 3 бригады по испытаниям. Но это, ра
зумеется, было не чисто арифметическим сокра
щением, а означало качественно новый подход к 
организации труда. Нам удалось укрепить брига
ды опытными специалистами, поставить во главе 
их знающих, авторитетных мастеров. Одновре
менно при цехе бурения была создана трубно
инструментальная площадка. В ее задачу вхо
дит завезти на буровые и подготовить к работе 
все трубы.

Перед всеми службами была поставлена цель

—  полностью обеспечить всем необходимым 
бригады, создать для них такие условия, чтобы 
они занимались только бурением и не теряли 
времени на вспомогательные работы. Многим 
не верилось, что удастся создать задел готовых 
вышек, что наступит такое время, когда бригада 
будет приходить на готовую буровую, на которой 
уже запущены дизели, затоплена котельная. При 
таких условиях буровики могли бы начать про
ходку в первые же сутки. Теперь я могу сказать: 
мы добились такого положения. Немало есть 
примеров, когда окна составляли не более од
них-двух суток. Хотя еще, к сожалению, есть и 
случаи простоев по 7— 10 дней. Но они уже —  
исключение.

Теоретически мы все знаем, что мастер —  ве
дущая фигура на производстве, что от него во 
многом зависит успех производственной деятель
ности. Но практически авторитет мастера под
нялся в последнее время, когда он перестал быть 
снаблгенцем. Одновременно значительно возрос
ли и требования к мастерам, спрос с них за соб
людение технологической дисциплины, организа
цию труда. В прошлом году на устранение' ава
рий буровики затратили всего 148 часов. Две 
бригады —  Храмова и Мелик-Карамова —  совер
шенно не имели аварий. Меткая организация 
труда, своевременная обеспеченность необходи
мым, продуманные системы материального и мо
рального поощрения —  основные условия высо
ких скоростей проходки.

Есть у  нас возможности бурить еще быстрее. 
Перед тем как принимать социалистические обя
зательства на третий год пятилетки, наши ' ин
женерно-технические работники еде,ар,ли._ подроб
ный анализ работы буровиков в 1967^ году. Об
суждались результаты бригад. Циф^'1Р '  убежда
ют, что даже при существующей технологии ско
рость проходки в месяц может быть не ниже 
3 .600— 3.700 метров. С такой скоростью были 
пробурены три скважины в прошлом году. Мы 
рассказали бригаде Мелик-Карамова о тех меро
приятиях, которые буд^т осуществлены для со
кращения окон и простоев. Результатом раз- 

■ говора и явились принятые бригадой социалисти
ческие обязательства —  пробурить в 1968 году
32.000 метров.

Рассказ начальника экспедиции дополняет 
мастер Н. Б. Мелик-Карамов;

—  Шестой год ищет нефть наша бригада. За 
это время мы пробурили около 115 тысяч мет
ров. Когда-то мы поставили це.чь выполнять 
ежегодно по два задания. Своей цели достигли. 
Пятилетнее задание по проходке бригадой уже 
завершено. Но самым удачным для нас был прош
лый год: пробурено 27,5  тысячи метров.

С моей точки зрения, успех обеспечивает 
своевременная и высококачественная подготовка 
буровых. Монтажники стали лучше и быстрее 
строить вышки. Рабочие трубно-инструменталь
ной площадки и ремонтно^’ехнической базы за 
время строительства отремонтируют оборудова
ние, жилье, завезут все необходимое. Нередко 

^бригада буровиков за сутки перебазируется со 
старой буровой на новую. Мы перевозим с со
бой только мелкий инструмент и хотим добиться 
того, чтобы одна вахта заканчивала работы на 
старой буровой, а две другие подготавливались и 
забуривались на новой. На нескольких сква- 
жинах_ у  нас так и было.
• Такая организованность ;юднимает и настрое
ние рабочих. Они стараются работать лучше. 
Нередко в течение суток мы начинаем проходку, 
спускаем кондутегор и ведем проходку скважины 
дальше. Вахте бурильщика Н. П. Зуденкова при
надлежит рекорд по Тюменскому управлению. 
За восемь часов она пробурила 561,4 метра.
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Всего же за сутки после спуска кондуктора на 
этой скважине было пробурено 799 метров. 
Обычным стано-вится, что бригада за первые пять 
дней бурит до 1.600 метров. Высокая скорость

повышает и качество работ: скважина не успе
вает осложняться. За четыре года в бригаде не 
было ни единой аварии.

Технология проводки скважины у нас самая 
обычная. При бурении первых четырехсот метров 
(до спуска кондуктора) мы ставим в низ буриль
ного инструмента 75— 100 метров утяжеленных 
бурильных труб, применяем насадки на долото. 
После спуска кондуктора начинаем бурить на 
чистой воде. К глубине 1.600 метров в скважине 
нарабатываётся раствор. За его качеством следят 
и буровики, и замерщицы. Если потребуется, об
рабатываем раствор реагентами.

Хорошие скорости объясняются еще и тем, что 
после кондуктора проходка ведется только турбо
бурами, отбор керна —  двухсекционными турбо
долотами. Важно, что значительно лучше стали 
работать каротажники: окончательные электро
метрические исследования, как правило, делают 
быстрее, чем положен-о нормативами. Я  не помню 
случая, чтобы они задержали буровиков.

ОПЫТ ЛУЧШИХ- 
ТОМСКИМ БУРОВИКАА^

Пословица «Лучш е раз увидеть, чем 100 раз 
услышать» особенно верна при изучении опыта 
буровиков. Участники поездки побывали на не
скольких буровых, познакомились с организаци
ей труда, технологическим процессом и могли 
сравнить увиденное с работой томичей. Сопостав
ления интересны и полезны. Чтобы яснее понять, 
могут ли томские бригады бурить не по 14 тысяч 
метров в год (это самый высокий результат в об
ласти, достигнутый бригадой мастера Д. К. Щ е- 
тинкина из Александровской нефтеразведочной 
экспедиции), а значительно больше, опыт тю
менцев прокомментируют несколько специали
стов.

Комментарий первый. Сравнивает мастер 
Н. М. Зайдуллин:

— Меня лично больше всего интересовало, в 
каком состоянии получают бригады буровые. По
этому и хотелось побывать на одной из буровых, 
подготовленной к работе.

—  Где будет Мелик-Карамов после оконча
ния скважины?

Главный инженер экспедиции Ю. С. Борада- 
ев чуть смутился:

—  На 8 8 -й, но она еще не совсем готова.
—  Можно побывать на ней?
Главный инженер согласился.
Два часа зимней дороги —  и перед нами но

вая, сверкающая желтизной досок буровая (тю
менцы укрытия для дизелей и лебедки делают 
из досок, мы же перешли на мягкие укрытия из 
брезента). Признаться, я осматривал ее придир
чиво. Да, остались еще кой-какие мелкие недо
делки. Даже сама буровая бригада устранит их 
дня за три. Но ей не придется этого делать. Перед 
приходом буровиков старший дизелист (кстати, 
важно, что он закреплен не за бригадой, а за ус
тановкой) с помощниками, механик по паросило
вому хозяйству с рабочими запустят все оборудо
вание. Буровая уже сейчас укомплектована всем 
необходимьш: лежат талевый канат, бурильные 
трубы, кондуктор. У  членов бригады поэтому 
только одна забота —  хорошо бурить.

Для сравнения я расскажу о том, как наша 
бригада делала последнюю перебазировку. 29 
января мы должны были начать переезд на буро
вую Р -81  (на расстояние 18 млометров). Трак
торы пришли первого февраля. Зацепили вагон
чики —  поехали. Приехали на новую буровую, 
ремонт дизелей только начался, а воды нет. По
ка нашли водоем метров за шестьсот, дожидались 
взрывников, бульдозера —  время шло. Потом 
оказалось, что дизели не работают, насос— тоже, 
трансмиссия не готова. За что взяться? То ли 
трубы подтаскивать (их в стороне свалили), то 
ли старые дизели пы'йаться стащить с помоста 
буровой (их монтажники отсоединили, но убрать 
не подумали). Тем белее что световой день ко
роток, а для электростанции нет солярки.

В результате монтажных недоделок, организа
ционных простоев бригада не забурилась и 1 0  
февраля (по графику должны были пятого).

Так, не начиная бурения, бригада потеряла 
не менее 1,5 тысячи метров. Вот о чем я думал, 
когда осматривал вышку в Усть-Балыкской экс
педиции.

После ее осмотра мы поехали в бригаду Н.. Б. 
Мелик-Карамова. Ничего особенного по сравне
нию с .нами бригада не имеет. Я даже удивился, 
что устьбалыкцы .работают без автоматического 
бурового ключа (А К Б ), значительно облегчающе
го спуско-подъемные операции. Но от обычного 
оборудования они получают гораздо большую от
дачу. Ни для кого не секрет, что нужно ставить 

50— 70 метров утяжеленных труб для увеличе
ния нагрузки на долото. В Усть-Балыкской экс
педиции без них ни одну скважину не бурят. В 
нашей же все собираются применить, отсюда 
снижение скоростей и качества проводки сква-
ЖИН'.

Точно так лее с длиной квадрата. В усть-ба- 
лыкских бригадах его удлиняют до 14 метров (у  
нас квадрат десятиметровый), и для проходки од
ного и  того же метража они .тела ют в два раза 
меньше операций по наращиванию труб, чем на
ши. Удлинить квадрат в мастерских неслоягно, а 
буровики получили бы значительный выигрыш 
во времени.

Еще один большой выигрыш —  применение 
т1фбобуров. Усть-балыкцы ротор используют для 
бурения первых грехсотчетырехсот метров. И 
невольно вспомниласв мне наша последняя сква
жина. Мы вели проходку ее ротором и применяли 
легкосплавные бурильные трубы, что даже не 
разрешается инструкциями.

—  Сколько вы получаете турбобуров на сква
жину? —  спрашиваю у бурильщика Н. П. Зуден
кова из бригады Мелик-Карамова.

—  Два, не больше, —  ответил он.
Мы толсе по.чучаем два, но ошцлежат на мост

ках, так как качество подготовки очень плохое.
Такой серьезный подход к организации буре

ния в Усть-Балыкской экспедиции и позволяет 
бригадам вести проходку скважин на высоких 
скоростях, добиваться рекордных показателей.

ШЩ

Комментарий второй. Выво
ды главного механика Карга- 
сокской экспедиции В. И.
Иоппа:

— Меня также заинтересо
вало, что позволяет устьбалык- 
цам своевременно и высокока
чественно строить вышки, 
оперативно обеспечивать всем 
необходимым б^фовиков. С мо
ей точки зрения, это ре
зультат более правильной ор
ганизации механической
службы. Ее структура значи
тельно отличается от нашей. ' - Я Ш '  ' ,Ж‘
Ремонтно-техническая база .. . . . . . . . . . . . •
объединяет и транспортный 
цех, механические мастерские, 
бригады по ремонту бурового 
оборудования, по ремонту тур
бобуров, двигателей. Все 
оборудование, аппаратура со
средоточены в одном подраз
делении. Но строгая центра
лизация сочетается с проду
манной специализацией про
изводственных звеньев. Воз
главляет калсдое звено инже« ШШШ 
нерно-техницеский работник, 
который должен и организо
вывать работы, и следить за 
качеством их исполнения.

Именно ремо'нтно-техниче- 
ская база обеспечийет непре
рывное бурение. Это не пре
увеличение. Но вполне понят
но, что работа базы находит
ся в тесной связи с деятель
ностью трубно-инструменталь
ной площадки, вышкомонтаж
ного цеха. Такая координация 
и обеспечивает своевременную 
и хорошую подготовку буро
вых.

Те же принципы'централизации, основанной 
на специализации, определяют структуру вышко
монтажного цеха. Он состоит из трех строитель
ных, одной ремонтной бригады, дорожного отря
да. Это обеспечивает нормальный ритм работы.
За прошлый год построено 26 буровых, почти 
все —  досрочно. Средний срок монтажа —  
25 дней. Лучшие результаты —  15— 16 дней. 
Сроки примерно такие же, как в наших экспеди
циях. Но если в Усть-Балыке каждая буровая 
принимается комиссией, и только в полной готов
ности, то томичам приходится еще яе меньше не
дели устранять недоделки (убедительный пример 
привел Николай Михайлович Зайдуллин).

Хорошее к^чеНтво определяется тремя услови
ями. В Усть-Балыкской экспедиции станки 
укомплектованы всем необходимьш и передвига
ются только в комплекте. Своевременно к выш
комонтажникам подключаются работники других 
вспомогательных служб: паросиловики, ремонт
ники, дизелисты, электрики. Строительство за
канчивается обкаткой оборудования. Сами мон
тажники убедились, что при неполадках акт о 
приемки буровой не будет подписан, следователь
но, не будет и премии за ускорение работ. Кстати, 
раз строители занимаются только монтажом (ре
монт, прокладка дорог —  не их дело), то у  них 
высокие заработки, в бригады можно подобрать 
опытных специалистов. Еще одна особенность: 
если у нас в вышкомонтажном цехе всего три 
инженерно-технических работника, то у них —  
девять. В цехе есть старший механик, бухгал
тер, нормировщик, инженер по быту, техник-то
пограф, который выдает точки для буровых.

Почти такая же организационная структура и 
в Сургутской экспедиции, где добиваются еще бо- 
лее^высоких скоростей проходки. Яри средней 
г.тубине скважин 2 .350 метров средняя скорость 
за год— 2.062 метра на станок в месяц.

Во всех экспедициях- треста «Обьнефтегаз
разведка» типовое штатное расписание. Этим 
следовало бы заинтересоваться тресту «Томск- 
нефтегазразведка».

Комментарий третий. Заключение главного ин
женера Александровской нефтеразведочной зн- 
спедиции И. 3. Ворошилова:

— Пз рассказа Н. М. Зайдуллина и В. И. Иоппа 
отчетливо виден курс на укрепление и совершен
ствование буровых служб. Этим объясняются и 
высокие скорости, и большие объемы проходки, 
достигнутые бригадами.

Я  не могу сразу сказать, с чего следует начи
нать нам. Проще применить у  себя чисто техни
ческий опыт тюменцев (по их nptniepy изменим 
несколько посадку кондуктора, применим шла
мовые насосы д.тя создания подпора, будем удли
нять квадраты). Слоленее гораздо изменить ело-- 
жившуюся в результате многих обстоятельств 
организацию труда. Что стоит перенимать у со
седей, будем решать вместе. У  нас состоялось 
собрание по результатам поездки в Тю.мень.

Мне бы хотелось остановиться на нескольких 
принципиальных вопроса.х. Нельзя было не заме
тить большей согласованности в работе буровой 
и геологической служб. Тюменские разведчики, 
например, в гораздо меньших размерах использу
ют испытатель пластов. Прибор сам по себе эф
фективный, но пользоваться им нужно все-таки 
осмотрительно.

Еще более серьезный вопрос —  недостатки в 
планировании, в материально-техническом обеспе
чении экспедиций. Жесткое, часто не обоснован
ное требование управления со-кращать численность 
рабочих и инженерно-технических работников не
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всегда приводит к желаемому повышению произ
водительности труда. Особенно непонятно, почему 
в экспедициях, что трудятся рядом с нами, в два 
раза больше инженерно-технических работников, 
че.м у  нас. Видимо, трест «Обьнефтегазразведка» 
и Тюменское управление смог.ли доказать необхо-' 
димость их в министерстве. Смогли они доказать 
и необходимость повьппения планового коэффи
циента оборачиваемости станков. В Усть-Балык
ской и  Сургутской экспедициях он почти в два 
раза jbnne, чем в Александровской, что повышает 
окупаемость затрат на бурение.

Ни в коем случае нам нельзя дальше мириться 
с существующей организацией промыслово-геофи
зических работ. В Тюменском управлении промыс
ловая геофизика ^как часть геологоразведочных 
работ^  ̂ является одной из служб экспедиции, нахо
дящейся в тесном контакте со всеми остальньши. 
В результате весь комплекс электрометрических 
работ вьшолняется примерно за 40 часов.' У нас 
же на равноценный комплекс уходит нередко боль
ше недели. Буровые бригады простаивают (время 
на исследования входит в общее время бурения), 
лишаются премиальных, даже если работали от
лично.

Имеет большое значение для экспедиций «Обь- 
нефтегабразведки» и то, что они не занимаются 
строительством, хорошо там поставлены ин
формация, обмен опытом. Все приведенные при
меры убеждают: деятельность нефтеразведочных 
экспедиций не пущена на самотек. И это очень 
правильно. г

Несколько слов о материально-техническом 
снабжении. Как мы можем применять нужное ко
личество утяжеленных труб, если экспедиция не 
может выпросить их у  треста? И уже неудобно в 
который раз говорить о запасных частях для ме
ханизмов. Легче получить новый турбобур, чем за
пасные части к старому.

Поэтому выводы из поездки необходимо сде
лать всем: и руководителям экспедиции, и руково
дителям треста. Высоких скоростей удастся до
биться только совместными усилиями, улучшени
ем деятельности всех подразделений.

ГОВОРЯЩИЕ ЦИФРЫ
Основные показатели работы двух бригад за 

пропитый год. Первая цифра —  показатель ' 
бригады Н. Б. Мелик-Карамова, в скобках—  
бригады Н. М. Зайдуллина.

Средняя глубина скважин (в метрах) —  
2.509 (2.000). Объем проходки в метрах
(план и фактически) —  13,000— 27.000
(12.585— 13.872). Скорость на станко-месяц 
(план и фактически) —  1.300 —  2.771
(1166— 845). Производительное время (в про
центах) —  93 (52,5). Проходка (в метрах за 
сутки) —  92,3 (28,2). Отработано станко-ме- 
сяцев —  9,93 (16,4).

Себестоимость метра проходки в Александ
ровской экспедиции 128,8 рубля при плане 
121, в Усть-Балыкской —  127 при плане 
144 рубля. Отработано в 1967 году в Алек
сандровской экспедиции 41,6 станко-месяца, 
проходкц —  49,8 тысячи метров, в Усть-Ба
лыкской —  36,5 (при плане 50,3) станко-ме
сяца, проходка —  67,7 тысячи метров.

Средняя выработка на работающего в мет
рах: Александровская экспедиция —  63,4 мет
ра, Усть-Балыкская —  69 метров.

Процент турбинного бурения: Александров
ская нефтеразведочная экспедиция —  56,3 
процента, Усть-Балыкская экспедиция —  86 
процентов, по тресту «Томсквефтегазразвед- 
ка» —  54 процента при плане 87.

Т О М С К И Е  Н Е Ф Т Е Р А З В Е А Ч И К И !
СОРЕВНУЯСЬ ЗА ДОСРОЧНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ ЗАДАНИЙ

ПЯТИЛЕТКИ, ВНЕДРЯЙТЕ ОПЫТ ПЕРЕДОВЫХ КОЛЛЕКТИВ

ВОВ, ДОБИВАЙТЕСЬ ВЫСОКИХ СКОРОСТЕЙ ПРОХОДКИ, 
СНИЖАЙТЕ СЕБЕСТОИМОСТЬ МЕТРА БУРЖ ИЖ

V .
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БУДАПЕШТСКАЯ КОНСУЛЬТАТИВНАЯ ВСТРЕЧА
i

представителей коммунистических и рабочих партий
БУДАПЕШ Т, 5 марта. (ТАСС). В 

распространенном здесь коммюнике 
говорится, что участники Консуль
тативной встречи представителей 
коммунистических и рабочих пар
тий в понедельник утром продол
жали свою работу.

На заседании, состоявшемся в 
субботу во второй половине дня, как 
об этом уже сообщалось, выступили 
пре дета Бите.ти Суданской коммуни
стической партии. Швейцарской 
партии труда и Мартиникской ком
мунистической партии.

Мустафа Ибрагим, член Централь
ного Комитета Суданской коммуни
стической партии, сказал, что, по 
мнению его партии, единство миро
вого коммунистического движения 
является важным фактором усиле
ния влияния мирового социализма, 
который определяет основное на
правление современного обществен
ного развития. Этого единства мы 
можем достигнуть только в том слу
чае, если будем отстаивать чистоту 

"^'марксизма-ленинизма, ценить опыт 
и практику братских партий, стре- 

■ миться прийти к общей позиции в 
борьбе против империализма. Для 
победы над империалистической 
контрреволюцией необходимо даль
нейшее укрепление антиимпериа.чи- 
стиче'ского фронта. Именно поэтому 
наша партия стоит за то, чтобы еще 
в этом году созвать всемирное сове
щание коммунистических и рабочих 
партий с участием представителей 
всех партий, желающих в нем участ
вовать.

Эдгар Boor, Генеральный секре
тарь Швейцарской партии труда,
отметил, что Швейцарская партия 
труда поддерживает предложение о 
созыве совещания коммунистиче
ских и рабочих партий еще в этом 
году в Москве. Основной темой со
вещания должно быть единство ра
бочего класса всего мира в борьбе 
против империализма и войны. Си
лы мира возросли, но бои с поджи
гателями войны еще не закончи.чись. 
Б нашей борьбе мы опираемся на 
силу народов, но мы не должны не
дооценивать и силу нашего протйв- 
нйка. Именно поэтому единство ком
мунистических и рабочих партий, 
единство и сплоченность рабочего 
класса всего мира в борьбе против 
империализма и войны сегодня важ
ны как никогда.

Делегация выразила свою благо
дарность Венгерской социалистиче
ской рабочей партии за замечатель
ную подготовку и организацию 
встречи, а также за шсазапно'е де
легациям гсктепряимство.

Жорж Мовуа, член Политбюро, се
кретарь Центрального Комитета 
Мартиникской коммунистической 
партии, .заявил, что его партия счи
тает необходимым созыв междуна
родного совещания коммунистиче
ских и рабочих партий. Это совеща
ние, которое не осуждало и не от
лучало .бы ни одну из партий, будет 
способствовать укреплению единства 
братских партий в борьбе против 
империализма.

Выступающий с удовлетворением 
отметил, что обмен мнениями йа 
данной Консультативной встрече 
проходит при соблюдении полного 
демократизма. Он предложил, чтобы 
подготовка и проведение будущего 
международного совещания прохо- 

' ДИЛИ в таком же демократическом 
духе.

На заседании, начавшем свою ра
боту утром 4 марта, первой предсе
дательствовала Анна-Лииса Хюве- 
нен, член Политбюро ЦК Коммуни
стической партии Финляндии.

Арнольде Феррето Сегура, член 
Политической комиссии, секретарь 
Центрального Комитета Партии на
родный авангард Коста-Рики, вы
разил благодарность Венгерской 
социалистической рабочей пар
тии за хорошую организа
цию Консультативной встре
чи. Он сказал, что Партия народный 
авангард Коста-Рики неоднократно 
высказывалась в поддержку идеи 
созыва нового международного сове
щания коммунистических и рабочих 
партий. Он подчеркнул, что с.чожяая 
обстановка, в которой ныне действу
ют коммунистические и рабочие 

. партии, не только не препятствует, 
\ а ,  напротив, требует проведения та- 
«кого совещания. Цель обмена мне

ниями в рамках совещания —  найти 
сообща средства, которые позволили 
бы направить совместные усилия в 
борьбе за демократию, национальное 
освобождение, социализм и мир в 
нужное русло. Далее он отметил, что 
совещание до.члшо быть созвано в 
на.икратчайший срок, еще в текущем 
году, даже в том случае, если от
дельные партии не смогут или не за
хотят принять участия в его рабо
те.

Касаясь содержания работы сове
щания, он заявил, что оно призвано 
рассмотреть и утвердить документ 
о проблеме единства демократиче
ских и коммунистических сил в 
борьбе против империализма.

Он высказался за то, чтобы пред
стоящее совещание коммунистиче
ских и рабочих партий было прове
дено в Москве.

Абдаллах Лайяши, член Политбю
ро, секретарь Центрального Комите
та Марокканской коммунистической 
партии, сказал, что, по мнению Ма
рокканской коммунистической пар
тии, для последнего времени харак
терно общее, во многих частях мира, 
наступление империализма, прежде 
всего американского, который под

держивает систему гнета, проводит 
политику агрессии.

Марокканская коммунистическая 
партия, заклеймившая империали
стическую агрессию во Вьетнаме и 
на Ближнем Востоке, считает, что 
неотложной задачей международного 
коммунистического движения, на
ционально-освободительного движе

ния и всех демократических сил 
является подготовка контрудара про
тив империалистических атак.

Марокканская коммунистическая 
партия решительно выступает за 
созыв тщательно подготовленного 
совещания, к участию в котором 
должйа быть допущена любая ком
мунистическая и рабочая партия. 
Повестку дня совещания следует 
ограничить анализом современной 
агрессивности империализма и опре
делением в этой связи практических 
задач нашего движения. Тем самым, 
отметил оратор, мы смогли бы об
легчить участие в совещании всех 
коммунистических и рабочих пар
тий, особенно тех, которые на своей 
земле непосредственно противосто
ят агрессии империализма.

Поскольку партии работают в раз
личных условиях. Марокканская 
коммунистическая партия считает 
нецелесообразньш принимать на но
вом совещании документы, анало
гичные документам 1957 и 1960 го
дов. Задачи коммунистических пар
тий следует определить при дол
жном уважении принципов незави
симости и равнрправия всех брат
ских партий вне идеи создания одно
го или нескольких центров.

И, наконец, исходя из потребно
стей реализации стратегического 
курса коммунистов для перехода в 
общее наступление на империализм, 
Марокканская коммунистическая 
партия считает, что предстоящее 
совещание следовало бы расширить 
за счет прогр1ессивных партий и сил, 
представляющих национально-осво
бодительное движение.

Клод Джонс, вице-председатель 
Национального комитета Коммуни
стической партии Австралии, под
черкнул, что стремление к сотрудни
честву в борьбе против общего вра
га очень сильно в каждой партии, 
включая даже те, у  которых были 
сомнения и колебания в связи с 
международным совещанием.

Все коммунисты, сказал он, оза
бочены разногласиями в мировом 
коммунистическом движении, кото- 

;рые на руку империалистам, не у л у -  
скающим случая ими воспользовать
ся.

По мнению австралийской делега
ции, хорошо подготовленное всемир
ное совещание может стать шагом 
—̂  пусть даже небольшим и скром
ным —  на пути укрепления силы, 
сплоченности и влияния нашего 
движения. Выступающий высказал
ся за то, чтобы совещание имело 
строго определенную цель я в его 
повестку дня были бы включены 
два вопроса; 1 )  укрепление единст
ва коммунистических и рабочих пар
тий и всех демократических сил в 
интересах усиления борьбы против 
империализма, в защиту мира; 2 )  со
лидарность е народом Вьетнама в 
борьбе против агрессии Соединен
ных Штатов Америки.

Делегация выразила надежду, что 
настоящая Консультативная встреча 
явится началом нового периода в 
борьбе за сотрудничество, согласо
ванность и единство действий меж
дународного коммунистического дви
жения.

Фуад Нассар, Первый секретарь ЦК 
Иорданской коммунистической пар
тии, отметил, что события и измене
ния, происшедшие за последние семь 
лет, особенно рост американской 
агрессии в различных районах мира, 
эскалация грязной войны против 
вьетнамского народа, израильская 
агрессия против арабских стран, 
оживление сил фашизма в Западной 
Г ермании, отчаянные усилия 
боннских правящих кругов приоб
щиться к атомному оружию, а также 
целый ряд государственных пере
воротов, организованных империа
листами в различных частях мира, 
—  все это, учитывая, что именно 
коммунистическое движение яв

ляется наиболее влиятельной поли
тической силой в международном 
масштабе, вызывает жгучую необхо
димость созыва международного со
вещания коммунистических и рабо
чих партий для укрепления единства 
движения в интересах решения сто
ящих перед ними задач. Сегодня 
единство международного коммуни
стического движения, солидарность 
социалистических стран являются
заботой не только коммунистов, но 
и всех антиимпериалистических сил. 
сил, борющихся против империалй.э- 
ма, колониализ.ма и неоколониализ
ма. Ныне эти силы осознают, что 
отсутствие или ослабление единства 
ободряют империалистов, создают 
возможность расширения империа
листической агрессии. Не случайно
агрессивность американского импе
риализма возрос.та в последние годы, 
когда в международной коммуни
стическом движении и между социа
листическими странами возникли
разногласия.

В заключение оратор отметил, что 
сегодня внимание представителей 
всех ангии-чпериалиетических сил 
приковано к Будапешту, где продол
жается работа Консультативной 
встречи, на успех которой они так 
надеются.

Мухаммед Хармель, член Политбю
ро, секретарь Центрального Комитета 
Тунисской коммунистической пар
тии, отметив неблагоприятное влия
ние разобщенности в международном 
коммунистическом движении на по
литическое положение третьего мира, 
остановился на борьбе недавно осво
бодившихся африканских и арабских 
стран против империализма, который 
стремится любыми путями помешать 
их движению по пути дальнейшего 
прогресса. Агрессия империализ
ма против третьего мира, сказал 
он, является органической частью 
его глобальной стратегии. Ей надо 
противопоставить единый фронт ре
волюционных сил, сплоченность меж
дународного коммунистического и ра
бочего движения, которое играет ре
шающую роль в революционном про
цессе. Именно поэтому тунисские 
коммунисты согласны с практической 
подготовкой совещания коммунисти
ческих и рабочих партий и с тем, 
чтобы оно состоялось в конце этого 
года в Москве.

Отсутствие отдельных партий не 
должно помешать коммунистам соб
раться для совместного обсуждения 
своих задач. Мы не можем рассчить!^- 
вать, что единство придет само собой, 
и пассивно выжидать, отказавшись 
от активных шагов в его защиту. Со
вещание еще не есть окончательное 
решение проблемы, но важный этап 
на пути к единству международного 
коммунистического движения. В  свя
зи с этим выступающий отметил, что 
совещание достигнет своей основной 
цели лишь в том случае, если будет 
проведено в духе йтремления к един
ству и обратит основное внимание на 
обсуждение проблем борьбы против 
империализма.

Едва ли, сказал он, можно резко 
разграничить анализ задач антиимпе
риалистической борьбы и их идеоло
гического аспекта.

Относительно предложения созвать 
совещание всех антиимпериалистиче
ских сил делегат высказался поло
жительно, но подчеркнул, что такое 
совещание не может заменить ̂ сове
щания коммунистических партий, ибо 
перед этими двумя формами стоят 
различные и одновременно дополня
ющие друг друга задачи. Прежде 
всего нужно созвать совещание ком
мунистических партий, которое обес
печит условия для сплочения всех 
прогрессивных и антиимпериалисти
ческих сил.

Представитель Реюньонской ком
мунистической „партии отметил, что, 
хотя и не произошло решительного 
сдвига в соотношении сил в мире, в 
качестве новой черты создавшегося 
положения следует указать на воз
росшую агрессивность американско
го империализма.

Американский империализм, на пу
ти которого в Европе поставлены же
сткие преграды, активизировал свою 
заговорщическу^, провокационную и 
агрессивную деятельность против на
родов Азии, Африки, стран Латин
ской Америки, по мере того как в 
этих районах созревают условия для 
важных перемен. Он переходит к 
прямым нападениям на социалисти
ческие страны. Пример тому —  аг
рессивные акции против Кубы, Кореи 
и война против Вьетнама.

Однако американский империализм 
зашел Б тупик во Вьетнаме, где побе
да вьетнамского народа сможет на
нести сильнейший удар по всей его 
Глобальной стратегии. За минувшие 
2 0  лет не было другого такого собы
тия, которое повлекло бы за собой 
столь полную изоляцию американско
го империализма и в котором сторо
на, противостоящая империализму, 
снискала бы такую симпатию и та
кую солидарность мировой общест
венности.

Ш. А. Данге, Председатель Нацио
нального совета Коммунистической 
партии Индии, подчеркнул неотлож
ную необходимость того, чтобы меж
дународное совещание выработало об
щую стратегию и тактику борьбы 
против агрессивных и неоколониали
стских атак американского империа
лизма. Он сказал, что в условиях, 
когда американцы проводят эскала
цию агрессивной войны против ге
роического вьетнамского народа, ни 
одна партия не имеет права отсро
чить или отклонить созыв такого со
вещания. Выступающий подчеркнул 
историческое значение документов 
Московских совещаний J957 и 1960 
годов и указал на то, что происшед
шие с тех пор изменения в развитии 
международной обстановки требуют 
критического анализа. Подробно ос
тановившись на борьбе, которую ве
дет Коммунистическая партия Индии 
против напалок индийской реакции, 
он говорил об уроках и опыте, при
обретенных в ходе этой борьбы.

Ш. А. Ланге заявил, что поддержи
вает предложение о созыве междуна
родного совещания в конце этого го
да в Москве, и считает, что прийти к 
единству можно лишь борясь за 
него.

Агостино Джакомини. член Руко
водства Центрального Комитета Сан- 
Маринской коммунистической партии,
отметил, что империализм в целом, 
руководящие круги СШ А в особен
ности, являются ярыми противниками 
мира, демократии, независимости и 
свободы любой'страны. Его жертвой 
пали в 1957 году демократический 
строй, суверенитет и независимость 
республики Сан-Марино. Тогда мест

ные правые, по.чучив заверения и 
поддержку 'реакционеров и амери
канских империалистов, совершили 
государственный переворот против 
народного правительства. Природа 
империализма повсюду и всегда 
неизменна —  он выступает против 
общечеловеческих и социальных чая^ 
ний народов. Против реакционной 
стратегии мирового жандарма народы- 
под руководство.м своего авангарда 
коммунистического и рабочего дви
жения должны вести беспощадную 
борьбу с учетом особенностей поло
жения в отдельных странах. Именно 
поэтому большая семья коммунисти
ческих и рабочих партий должна соб
раться, чтобы сплоченно выступить 
за мир, демократию и независимость 
народов, против общего врага —  
империализма. Наше движение долж
но чаще встречаться и на междуна
родных совещаниях, чтобы свободно 
обмениваться мнениями и опытом в 
соответствии с требованиями момен
та, определять линию действий, ува
жая при этом самостоятельность от
дельных партий.

Варварская агрессия против вьет
намского народа, израильское нападе
ние на арабские страны, государст
венный путч в Греции, провокации 
против Китая, Кубы, Кореи, Кам
боджи и -Лаоса, а также реваншизм 
правящих кругов Западной Г ермании, 
представляющий собой постоянную 
угрозу для мира в Европе, все это 
требует, чтобы антиимпериалистиче
ское движение в целом без промед
лений решительно выступило за 
единство в борьбе против империа
лизма. Настоящая встреча должна 
подготовить международное совеща
ние в интересах мобилизации широ
ких масс. Большое московское сове
щание 1968 года должно получить 
широкую гласность, чтобы стать для 
трудящихся всего мира вдохновляю
щим и притягательным примером в 
антиимпериалистической борьбе. По
этому было бы правильным обеспе
чить присутствие на этом совещании 
представителей всей международной 
прессы. Б заключение хочу сказать, 
отметил оратор, что на совещании 
нельзя обострять наши разногласия, 
осуждая какую-либо партию. Напро
тив, необходимо укрепить дух един
ства и братства во имя нашего непо
бедимого движения по, пути к торже
ству социализма.

Ги Жан Данэнт, член Политбюро, 
секретарь Центрального Комитета 
Гваделупской коммунистической пар
тий, в своем выступлении остановил
ся на тех серьезных последствиях, 
которые возникают в его стране из- 
за разног.часий в международном 
коммунистическом движении. Говоря 
о независимости коммунистических 
партий, он подчеркнул, что право 
каждой партии— совершенно само

стоятельно избирать свою политиче
скую линию и использовать опыт ос
тальных партий.

Двусторонние или многосторонние 
встречи, международные совещания 
Гваделупская коммунистическая пар
тия считает наиболее приемлемым 
средством для разрешения и сглажи
вания разногласий, возникающих 
между братскими партиями.

Наша делегация, заявил оратор, 
согласна с предложением провести 
международное совещание коммуни
стических и рабочих партий в 1968  
году, чтобы иметь возможность вести 
более эффективную борьбу против 
империализма, и особенно помочь на
шим вьетнамским братьям остано
вить преступную агрессию Соединен
ных Штатов. Делегация предлагает 
провести это совещание в столице 
Советского Союза. Гваделупская де
легация считает, что надо приложить 
все усилия к тому, чтобы все брат
ские партии приняли участие как в 
работе, так и в подготовке совеща
ния.

Представитель Никарагуанской со
циалистической партии подчеркнул, 
что международное коммунистическое 
движение —  авангард всех антиим
периалистических сил мира. Это воз
лагает очень большую ответствен
ность на каждую из наших партий, 
сказал он. Именно поэтому необходи
мы сотрудничество, солидарность и 
сплоченность всех отрядов нашего 
движения.

По мнению никарагуанской деле
гации, этими основными причинами 
определяется необходимость созыва 
международного совещания в нояб
ре. Оратор осудил раскольничество 
и обратился с призывом к братским 
коммунистическим партиям проана
лизировать причины разногласий в 
рядах коммунистического двилгения, 
которые ставят под угрозу их аван
гардную роль в народных массах.

Давид Хенин, член Политбюро ЦБ, 
секретарь Центрального Комитета 
Коммунистической партии Израиля,
от имени израильской делегации 
поддержал инициативу проведения 
нового международного совещания 
коммунистических и рабочих партий 
еще в конце этого года.

Израильская делегация лредлож и- 
ла  пригласить на совещание и при
влечь к дальнейшей подготовитель
ной работе СКЮ, а также братские 
партии, созданные после 1960 года. 
Она выразила сожаление по пово
ду того, что румынская делегация 
покину.ча Консультативную встречу^

щание должно сосредоточить свое , .мунистических и рабочих партий вы- свидете-чьствует об успехе Еонсуль-
внимание.на сплочении рядов комму
нистического движения, на борьбе 
против американской агрессии во 
Вьетнаме, а также на том, чтобы раз
работать основной документ, соответ
ствующий новому этапу борьбы про
тив империа.чизма.

Война на Ближнем Востоке, на
чавшаяся в июне прошлого года, по
ставила вопрос о срочной необходи
мости подвергнуть анализу новую им
периалистическую тактику локаль
ных войн и сделать из этого соот
ветствующие выводы. Израильский 
делегат изложил программу своей 
партии относительно мобилизации 
новых сил на борьбу за ликвидацию 
последствий войны, за вывод изра
ильских войск с оккупированных 
территорий, а также за мирное раз
решение арабо-израильского конф
ликта.

Оратор подчеркнул, что народ Из
раиля заинтересован в союзе с араб
скими народами против империализ
ма, а не в союзе с империализмом 
против арабского национально-осво
бодительного движения.

Жан Терф, член Политбюро ЦК, 
секретарь Центрального Комитета 
Коммунистической партии Бельгии,
выступил за обсуждение на пред
стоящем совещании следующих воп
росов:

1. Анализ изменений ■ в междуна
родном положении, происшедших с ' 
1960 года, для определения перспек
тивных задач;

2. Координация действий коммуни
стических и прогрессивных сил в 
целях сохранения мира и дальнейше
го прогресса по пути к социализму.

По мнению Компартии Бельгии, 
восстановления и упрочения един
ства международного коммунистиче
ского движения нельзя достигнуть 
при помощи абстрактньй обсуждений 
идеологических проблга, а только 
путем действенной борьбы против 
империализма.

Выступающий вносит предложение 
проанализировать объективные осно
вы разногласий на специально соз
ванной для этой цели конференции.

От имени своей партии он поддер
живает предложение о подготовке 
конгресса всех антиимпериалистиче
ских сил. Учитывая, что его подго
товка потребует длительного времени, 
он считает, что сначала надо созвать 
совещание коммунистических и рабо
чих партий, и выражает согласие с 
проведением его в Москве в ноябре- 
декабре 1968 года.

Бельгийский делегат внес целый 
ряд предложений относительно метэг 
дов подготовки совещания и выска
зался относительно его целей.

Затем состоялись выступления 
представителей боливийской, домини
канской и панамской братских пар
тий.

БУДАПЕШ Т, 6  марта, (ТАСС). 
Опубликовано следующее сообщение 
о работе Консультативной встречи 
представителей коммунистических и 
рабочих партий вечером 4 марта и 
утром 5 марта:

На заседании в понедельник ве
чером 4 марта выступили представи
тели боливийской, доминиканской и 
панамской братских партий.

Представитель Коммунистической 
партии Боливии заявил, что его пар
тия считает необходимым созыв меж
дународного совещания коммунисти
ческих и рабочих партий, которое бу
дет способствовать тому, чтобы в 
борьбе против империалистического 
наступления сложилось сотрудничест
во революционных отрядов и чтобы 
опыт истекшего десятилетия стал 
всеобщим достоянием нашего движе
ния.

Он отметил важное значение спло
чения коммунистических партий для 
укрепления солидарности с Бьетна- 
мом, подвергшимся нападению, и с 
другими народами, против которых 
американский империализм организу
ет провокации.

Он говорил о необходимости един
ства в разработке общей стратегии, 
причем следует учитывать, что в 
разных странах Латинской Америки 
революционная тактика наряду со 
сходством имеет и различия. Нужно 
содействовать взаимному обмену мне
ниями и информацией.

Боливийский представитель под
держал высказанные ранее предло
жения не. созывать новую консульта
тивную встречу, так как подготови
тельная комиссия, в которой будет 
участвовать подавляющее большинст
во партий, участвующих во встрече, 
будет действовать вплоть до совеща
ния, а ее состав будет вполне пред
ставительным

Представитель Доминиканской 
коммунистической партии поддержи
вает созыв нового международного 
совещания для обсуждения проблем 
антиимпериалистической борьбы. Я  
считаю, сказал он, что нужно обсу
дить также основные идеологические 
проблемы в целях упрочения единст
ва.

Доминиканская коммунистическая 
партия, указал он, и впредь будет 
открыто критиковать любую партию, 

.политика которой в международном 
плане будет неблагоприятно влиять 
на массы нашей страны.

Рубен Дарио Соуса, Генеральный 
секретарь Народной партии Панамыг

Быступавший отметил, что сове^сказал,.'ЧТо-яв'€амгач> хара1Стер8 . « о в ^ а и и  ‘1Б6(> « д а ,  ■ y a ® -* * »  по  е^е^^йш гернгщ ионал»,, ̂

текает необходимость проведения 
международного совещания. Говорить 
о единстве партий —  значит гово
рить о его источнике и основе, об 
идео.длгическом единстве международ
ного пролетариата.

Касаясь характера созываемого со
вещания, панамский представитель 
сказал: По нашему мнению, самой 
срочной и фундаментальной задачей 
следующего совещания партий явля
ется выработка единого мнения о но
вых событиях в мире, которые затра
гивают коммунистические и рабочие 
партии в ходе их общей антиимпери
алистической борьбы.

Говоря о созыве совещания, он 
подчеркнул, что его партия направи
ла  делегацию на эту Еопсультатив-. 
ную встречу, уполномочив ее реши
тельно поддержать созыв и подготов
ку международного совещания всех 
братских партий и проведение его до 
конца 1968 года.

На заседании во вторник 5 марта 
председательствовал член ЦК Гвате
мальской партии труда Хулио Лопес.

На заседании выступили: ,
Эдуардо Гальегос Мансера, член 

Политбюро и секретарь ЦК Комму
нистической партии Венесуэлы,
заявил, что в Будапеште мы 
с каждым днем все боль
ше убеждались, что самостоятель
ность партий не противоречит нор
мам пролетарского интернационализ
ма, а, наоборот, является их орга
нической частью.

Когда мы говорим о самостоятедь- 
ности, мы говорим также и о нашей 
неизменной воле выступать против 
какого-либо вмешательства во внут
ренние дела других партий, откуда 
бы оно ни исходило. Эта наша реши
мость подтверлсдается конкретными 
доказательствами. Мы не терпим та
кого вмешательства, и никто не мо
жет вынудить нас к изменению на
шей линии. На этой встрече мы ка
тегорически подчеркиваем эту нашу 
концепцию.

Мы выражаем согласие с созывом 
международного совещания коммуни
стических и рабочих партий, соглас
ны с тем, что основная его задача— • 
способствовать единству действий 
против империализма и его агрес
сивных планов. Мы согласны с выра
боткой такой повестки дня, которая 
в своей основе ограничивается самы
ми жгучими вопросами современно
сти. Мы твердо выступаем за то, что 
на меж,цународное совещание нужно 
пригласить все коммунистические и 
рабочие партии, независимо от того, 
участвовали ли они в Совещании 
1960 года или нет.

Представитель Перуанской комму
нистической партии согласился с вы
раженным многими делегациями мне
нием о характере совещания и по 
другим вопросам, с ним связанным. 
Он высказался против предложения 
румынской делегации пригласить на 
совещание так называемые парал
лельные партии. Он приветствовал 
Коммунистическую партию Израиля, 
которая продемонстрировала образ
цовое поведение в духе пролетарского 
интернационализма. Затем он про
анализировал политическое положе
ние, сложившееся в Южной Амери
ке в результате усиления агрессив
ности империализма. Он напомнил об 
имеющейся тенденции отрицать зна
чение коммунистических партий и 
стремлении «подменить» их другими 
организациями.

Противопоставление освободитель
ного движения коммунистическому 
движению, сказал он, ослабляет си
лу  удара, направленного против им
периалистических атак. Исходя из 
этих соображений, наша партия ре
шительно выступает за созыв между
народного совещания коммунистиче
ских и рабочих партий.

Представитель Парагвайской ком- 
мунистичесБой партии заявил, что 
его партия является сторонницей то
го, чтобы в ближайшем будущем со
звать в Москве международное сове
щание коммунистических и рабочих 
партий. Он поддержал мнение, сог
ласно которому главной целью сове
щания должно быть укрепление и 
сплочение международного коммуни
стического движения нашрочных 
марксистско-ленинских основах и 
разработка совместной платформы 
борьбы против империализма. Он ра
зоблачил план янки создать в Параг
вае военно-воздушную базу, пригод
ную для приема сверхзвуковых са
молетов, с целью агрессии и репрес
сий против революционных движений 
стран Латинской Америки. Б заклю
чение он выразил свое убеждение, 
что единство трех главных революци
онных течений даст возможность сор
вать агрессивную, реакционную, 
преступную политику империализма.

Дшелиль Джандаль, член Полит
бюро Иракской коммунистической 

партии, одобрительно высказался по 
поводу бескорыстных усилий Ком
мунистической партии Советского 
Союза, направленных на укрепление 
и сплочение международного комму
нистического движения. Тот факт, 
что в Будапеште присутствует ог
ромное большинство коммунистиче
ских и рабочих партий, принимав
ших, участие в Московском совеща-

тативной встречи. Совместными 
искренними усилиями тот первона
чальный успех мы можем превра
тить в успех прочный. Наша пар
тия примет активное участие в 
предстоящем международном сове
щании коммунистических партий и 
в его подготовке, даже если за его 
созыв выскажутся не все партйи.

Наше твердое мнение, сказал он, 
состоит в том, чтобы созвать сове
щание еще в этом году. Любая o r  
срочка лишь только ободрит - озлоб
ленных империалистических агрес
соров. По мнению нашей партии, 
проведение совещания в нынешнем 
году явилось бы силой, мобилизую
щей на борьбу против империализма.: 
Мы верим в то, что лозунг Маркса 
«Пролетарии всех стран, соединяй
тесь!» восторжествует на этом со
вещании. Делегат Ирака заявил; Хо
тя по принципиальным вопросам .мы 
прочно придерживаемся Заявлений 
1957 года и 1960 года, мы полно
стью согласны с тем, что следует 
подготовить .новый документ, кото
рый давал бы направление деятель
ности нашего международного дви
жения на ближайшее будущее. Нам 
нужно смотреть вперед, это сейчас 
главное. Мы высоко ценим солидарг 
ность с арабскими народами, прояв-i 
ленную братскими партиями Совет
ского Союза и других стран социа
листической системы —  Монголии, 
Польши, ГДР, Чехословакии, Бенг- 
рии и Болгарии, а также выступав
шими против израильской агрессии 
братскими партиями Англии, Фран
ции, Италии и других стран.

На этом на Консультативной 
встрече коммунистических и рабо
чих партий дискуссия по повестке 
дня закончилась.

На вечернем заседании участники 
встречи —  при воздержавшемся 
представителе Рен>ньонской комму
нистической партии —  приняли зач 
ключительное коммюнике о встрече 
коммунистических и рабочих пар
тий, которое было разработано И 
представлено участникам встречи 
редакционной комиссией, созданной 
в предыдущий день и состоявшей из 
представителей 16 партий.

Затем член Политбюро, секре
тарь ЦК КПСС М. А. Суслов сделал 
с.чедующее заявление:

«Дорогие товарищи!
В связи с предлоясением делега

ций многих братских партий прове
сти совещание коммунистических и 
рабочих партий в Москве делегация 
КПСС сообщила об этом своему 
Центральному Комитету и по.чучилз 
от него следующее указание:

—  выразить искреннюю призна
тельность делегациям братских пар
тий за оказанное доверие и сооб
щить, что, если Консультативная 
встреча сочтет целесообразным про
вести совещание в Москве, то ЦК 
КПСС будет считать для себя честью 
принять в Москве всех участников 
совещания;

—  ЦК КПСС сделает все необхо
димое, чтобы создать самые благо
приятные условия для работы сове
щания, и  окажет делегациям брат
ских партий сердечное гостеприим
ство».

Участники встречи встретили это 
заявление бурными аплодисментами.

Затем Генеральный секретарь 
Коммунистической партии Соединен
ных Штатов Америки Гэс Холл от 
имени участников встречи тепло по
благодарил Центральный Комитет 
Бенгерской социалистической рабо
чей партии за успешную организа
цию встречи.

В заключение встречи руководи
тель венгерской партийной делега
ции, член Политбюро, секретарь ЦК 
ВСРП Золтан Комочин в своем вы
ступлении, в частности, сказал, что 
Будапештская консультативная 
встреча коммунистических и рабочих 
партий проделала большую, важную  
и успешную работу. От имени ЦК 
В С М  он выразил б.чагодарность де
легатам за их работу. «М ы  сердеч
но приветствуем, —  сказал он, —  
товарищескую, демократическую, 
проникнутую идеями интернациояаг* 
лизма дискуссию, все достигнутые 
общими силами успехи, которые 
служат великому и святому делу 
международного коммунистического 
движения». Золтан Комочин обра
тился к участникам встречи с 
просьбой :— возвратившись на ро
дину, передать от венгерских ком- < 
мунистов и трудового народа Венг
рии горячий, братский привет и наи
лучшие товарищеские пожелания 
членам их партий, рабочему клас
су, трудящимся их стран.

Окончание встречи прошло в об
становке большого подъема, выли
лось в яркую демонстрацию готовно
сти братских партий продолжать ус
пешно начатую работу во имя вели
кого дела единства ком1г^истиче- 
ского движения. Сделан решающий 
практический шаг к созыву между
народного совещания коммунистиче
ских и рабочих партий, которое, по 
мнению участников встречи, станет 
важным этапом сплочения коммуни
стического движения, всех сил со
циализма и демократии в борьбе 
против империализма.

Консультативная встреча закон
чилась пением пролетарского гимна:

t
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Х Р О Н И К А
•  С каждым днем музыка 

посланцев Ленинграда все бо
лее громко звучит на томской 
земле. Новые впечатления от 
произведений, которые впервые 
исполнены здесь, новая радость 
встреч с большим искусством.

В орденоносном совхозе «Ры- 
баловский» радушно встретили 
прославленного композитора- 
песенника В- Соловьева-Седого 
и артистов его группы.

Чувство огромного волнения 
испытали слушатели и му
зыканты на заводе «Сибэлек- 
тромотор». Здесь посланцев го
рода Ленина принимали как 
своих давних друзей, ибо нача
ло заводу полоашла ленинград
ская «Электросила». Рабочие 
вспоминали, как в трудные го. 
ды Великой Отечественной вой
ны музыка Соловьева-Седого 
вселяла в них силу, веру в 
победу.

•  Жители города Асина по
знакомились с творчеством из
вестных композиторов И. Дзер. 
жинского и Г. Носова. Фраг
менты из опер, песни, любимые 
народом, исполнялись артиста
ми О. Логиновой, 3. Базановой, 
В. Морозовым, Н. Калошиным.

О  Возвратившись из поезд
ки по области, начали свои вы
ступления в Томске композите, 
ры Ю. Зарицкий и С. Пожла- 
ков, поэты Л. Куклин и Л. Луч- 
кин. Их слушателями были ра
бочие и служащие заводов 
«Томкабель», измерительной 
аппаратуры, лесоперевалочного 
и деревообрабатывающего ком
бината.

Первая встреча — своеобраз. 
ный отчет jfeHHHrpancKHX компози
торов Ю. Зарицкого, С. Пожла-ко- 
ва, поэта Л. Куклина — прохо
дила в заполненном до отказа зри
тельном зале Дома культуры за
вода «Томкабель». Сюда пришли 
молодые рабочие и солидные ин
женеры, жители ближайших и 
окраинных улиц.

Композиторы -показывали (так 
они это называют) свои произве
дения. Впервые была исполнена 
«Песня о берлиноной стеме»
Ю. Зарицкосо и Л. Куклина- Слу
шателей взво'Лновал драматизм 
этого публицистического моноло
га-предупреждения. Впервые то
мичи услышали и несколько фраг
ментов из цикла песен-автопортре
тов Ю. Зарицкого, творчеству ко
торого было посвящено все первое 
отделение. Сатирические вокаль. 
ные миниатюры «Баллада о коро- НА СНИМКЕ: 
ле», «Свой парень» удачно разви- лауреат Всесоюзного 
вают традиции замечательного Ч. Кравецкий.

справа — 
конкурса

французского песенника Беранже. 
С тонким чувством стиля и арти
стизмом их спел лауреат 
Всесоюзного конкурса на лучшее 
исполнение советской песни 
П. Кравецкий. Кстати оказать, он 
так же, как и квинтет под управ
лением П. Гамбурга, специально 
подготовил программу концерта 
для поездки в Томск.

Молодой певец, обладающий 
-баритоном красивого тембра и хо
рошей вокальной культурой, по
казал себя разносторонним испол
нителем. Подкупает мужественно
стью песня «Комиссары». Очень 
колоритно, с юмором исполнил 
П. Кравецкий «Песню альпини. 
стов» и «Еду я на фестиваль» (тек
сты Л. Куклина), Услышанные на
ми произведения создали впечат
ление о композиторе как об ищу
щем музыканте с жрошим вкусом, 

В беседе со мной Ю. Зарицкий 
сказал, что в последнее время осо
бенно увлекается жанром балла-

композитор с. Пожлаков, слева— 
исполхштелей советской песни

фото Б. Николаева.

ды. Ему удалось найти едино
мышленника, автора текстов 
Л- Куклина. Поэт в этЪт вечер по
знакомил нас со стихами из своей 
усть-илимокой тетради. Бывший 
геолог, он хорошо знает строите
лей трассы. Л  .К5ГКЛИН обладает 
зоркостью глаЗ; образностью мы
шления.

Принято считать, что поэты 
плохо читают свои стихи, а ком
позиторы поют овои песни так на
зываемым ' композиторским (чи
тай, несносным) голосом. На этот 
раз все бьйо наоборот. Лев Кук
лин оказался, если можно так вы
разиться, умным чтецом. За сдер
жанностью и скупостью интона
ций угадывалась сила больших 
чувств.

Особенно порадовала встреча с 
композитором С. Пожлаковым, 
который в  этом концерте прини
мал участие й как исполнитель. 
Не так давно томичи видели по 
телевидению передачу из Ленин
града. Транслировался концерт- 
конкурс , на лучшую песню компо
зиторов этого города. Уже тогда

наши симпатии завоевала «Колы
бельная четкрех дождей» в ис
полнении Нины Коста. И вот она 
звучит на сцене томского Дома 
культуры. Ее снова поет Нина. 
Это настоящая музыка и настоя
щая поэзия.

Все второе отделение концер
та посвящено творчеству С. Пож- 
лакова. Оно началось произведе
ниями композитора, написанными 
в последнее время, а закончилось 
его первой песней. В ней говорит
ся о том, как нелегки первые ша
ги ребенка.' Для ее автора первые 
шаги были и легкими, и трудны
ми. Легкими потому, что песня 
сразу полюбилась, трудными— по
тому, что он не сразу нашел свое 
призвание.

Такое построение концерта да
ло возможность понять главную 
тему С. Пожлакова. Это путь 
молодого человека шестидесятых 
годов — путь с порывами и взле
тами, с любовью и расставаниями, 
с мыслями р своей жизни и о жиз
ни всей планеты. Лирический ге
рой Пожлакова —  сильный и чи

стый человек. Ему органически 
близки современные ритмы, инто
нации. Современность, а не мода 
— такова направленность произ
ведений молодого композитора. 
Было особенно приятно 5и;лышать 
в его исполнении такие песни, как 
«Разговор с ветром», «Дорога 
длиною в жизнь» (автор текстов 
Н. Малышев).

Ансамбль под управлением 
П. Гамбурга испо'Лнил инструмен
тальные пьесы С. Пожлакова 
«Прогулки по Ленинграду» и 
«Полька».

— Недавно, — рассказывал в 
антракте Пожлаков, — я написал 
музыку к ' первому спектаклю 
только что открывшегося Ленин
градского мюзик-холла, сочинил 
много танцев.

— Очевидно, это преддверие 
вашей работы в крупных музы
кальных жанрах? — опросила я у 
композитора.

— Да, — ответил С. Пожла- 
нов. — Мечтаю о музыкальном 
спектакле. Хотел бы написать му- 
зьпсу к фильму.

— А  как же песни?
— Ищу тексты. Надеюсь, что 

продолжится мой творческий союз 
с Малышевым и Лучкиным.

В этот вечер звучал,и созданные 
на их теисты «Солнечная балла
да», недавно написанная песня 
«Ребята семидесятой широты», 
«Гуси-гуси, га-га-га» и впервые 
исполненная для томичей «Сини
ца» (на слава Я. Гольцмана). По
следние две песни исполнила Ни
на Коста, своеобразная, очень ис
кренняя певица. Когда я спросила 
у Пождакава, кто из исполните‘лей 
его песен ему особенно нравится, 
композитор сказал: «В  последнее
время —‘ Нина Коста».

Концерт подходил к концу, зву
чало произведение Пожлакова и 
Лучкина «Пусть летят журавли» 
в исполнении П. Кравецкого. «Лю 
ди, пусть .журавли долетят» — 
эта фраза могла бы стать девизом 
вечера-встречи с ленинградцами.

ЛИДИРУЮТ БУДУЩИЕ ТОПОГРАФЫ
Закончилось лично-команд

ное первенство общества «Ди
намо» по лыжным гонкам. В 
течение трех дней более шести
десяти спортсменов из восьми 
коллективов ■ оопарива’ли зва
ния чемпионов в гонках на 10, 
15, 30 километров и в эстафете 
4x10 км.

Среди стартовавших на 15 км 
лучшее время показал препода
ватель топографического тех
никума О. Протопопов (53 мин. 
38 сек.). В тройку сильнейших 
вошли воспитанники победите
ля Л- Корнеев и В. Сабуров, 
проигравшие своему тренеру 
менее двух минут. На 30-кило- 
метро'вой дистанции вновь 
сильнейшим оказался Протопо
пов. Он прошел ее с незаурядч 
ной скоростью (1 час. 58 мин. 
50 сек.).

В гонке на 10 км среди .со
ревнующихся по второй группе 
одинаковое время (43 мин- 05. 
сек.) показали два участника—

В. Сабуров и В. Бородин. Зва
ние чемпиона присуждено Са
бурову.

14 команд вышло на старт 
эстафеты 4 х Ю  км. Стартовав
ший на первом этапе учащий
ся топографического техникулш 
Л- Корнеев сумел первым прий
ти на финиш, опередив- пред
ставителя 2-го коллектива 
этого же техникума В. Разго- 
няева на 54 секунды. Товари
щи Корнеева по команде 
О. Протопопов, В. Сабуров ’и 
Г. Снежков сумели увеличить 
этоЦ разрыв и показали общее 
время — 2 часа 32 мин- 17 сек. 
■у команды 2-го коллектива на 
4 М1инуты результат хуже.

Соревнования закончились 
уверенной победой команды то
пографического техникума, 
многие лыжники которой во- 
ш.яи в состав сборной команды 
«Динамб» для последующего 
участия в первенстве Томской 
области.

О. МИРЕЦКИИ.

ГРАЦИЯ И УВЕРЕННОСТЬ
На днях на катке Томского 

педагогического института про
шли ооревнования на лич-ное 
первенство областного совета 
ДСО «Буревестник» по фигур
ному катанию- Со,ревнования 
бьГли поавящены чемпионату 
мира в Женеве под девизом: 
«Олимпийский год — не толь
ко для олимпийцев».

По общей сумме баллов (за 
обязательную и произвольную 
программы) 1-е место заняла 
шестиклз'ссяица школы № 34 
Таня Куцаковокая, выступив
шая по программе мастеров 
спорта. Второе место досталось 
ученице Вале Фрешер (школа 
№ 6 ) и третье место — Ната

ше Пичуряной (школа №  48).
Среди юношей 1-е место за

нял Саша Рыбин (школа № 48), 
второе место — прошлогодний 
чемпион «Буревестника» Вале
рий Кравчевко (шко’та № 51) 
и третье место — Владимир 
Вембель (школа №  11).

Хорошо выступили и самые 
маленькие участницы соревно
ваний— ученицы первых и вто
рых классов из школы № 48 
Ира Чечина, Лена Брызгалова, 
Галя Шилина. ' Они выполнили 
нормативы II разряда.

Чемпионы награждены цен
ными призами, а участники, за
нявшие вторые и третьи ме
ста,— дипломами-

В. ОВЧИННИКОВ.

с  САПОЖНИКОВА.
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ЗАПИСНАЯ КНИЖКА А. М. ГОРЬКОГО
в  дни подготовки к 1 0 0 -ле

тию со дня рождения мысль 
исследователей все , глубже 
проникает в творчество 
А . М. Горького, открывая 
новые страницы огромного 
наследия писателя. Читате
ли скоро впервые смогут 
ознакомиться с одной из его 
записных книжек, храня
щихся в личном архиве 
А . М. Горького при Институ
те мировой литературы.

Записи в книжке связаны 
с пребыванием Горького в

Берлине в феврале — марте 
1906 года, в Америке —  в 
апреле —  октябре 1906 года 
и в Италии —  осень 1906 
—  март 1908 года. Откры
ваем эту небольшую в жел
том кожаном переплете с 
красным обрезом книжицу. 
Вчитываемся в характерные 
горьковские то карандашом, 
то чернилами «д ля  себя» на
бросанные слова. Порой это 
отрывки фраз, отдельные 
выражения, образы.

Записи интересны сами по

себе. Вместе с тем они по
зволяют заглянуть в твор
ческую лабораторию писате
ля: многие наблюдения, за
метки послужили автору в 
работе над художественны-’ 
ми и публицистическими 

' произведениями —  такими, 
как «Ж изнь Клима Санги
н а », «В р аги », «В  Америке», 
и другими.

Особый интерес Представ
ляют заметки «амерйкан- 
ского периода». Здесь в пер
воначальных набросках и

эскизах, в записях диалогов, 
коротких фраз видна мысль 
великого художника-револю- 
ционера, уже в начале века 
показавшего истинный смысл 
«американской свободы».

В записной книжке, кото
рая будет полностью опубли
кована в «горьковском» но
мере журнала «Вопросы ли
тературы» , читатели найдут 
много новых биографических 
сведений о писателе.

П . К О С О Л А П О В ,  
корр. Т А С С .

ЩИТ с «ВАРЯ ГА » 
В М У З Е Е В О Р И Ш К А .

ВЛАДИВОСТОК, 5 нарта. 
(ТАСС ). Сегодня в Военно-исто
рическом музее Краснознаменно
го Тихоокеанского флота появил
ся- новый экспонат — • бронзовый 
щит с героического крейсера 
«В ар я г ». Месяц назад два таких 
щита бьши обнаружены в япон
ском городе Китакюсю, в здании, 
принадлежащем нромышленному 
клубу. На торжественной цере
монии щиты были переданы 
представителю советского посоль
ства в Японии.

Массивный бронзовый щит 
украшен эмблемой, олицетворяю
щей славу русского оружия. В 
центре поля, обрамленного мор
ским канатом, изображен адми
ралтейский якорь. На фоне его 
перекрещиваются знамена. На 
заднем плане —  спасательный 
круг с надписью: «В аря г».

Есенин на сцене 
с е л ь с ко го  кл у б а

На днях в nocelTKe Нсшо- 
стрюйка Молчановского района 
состоялся вечер, посвященный 
Сергею Есенину. О жизни и 
творчестве поэта рассказала 
учительница Новостроевской 
средней школы Л. Д. Яды- 
кина. Затем со сцены до
ма культуры зазвучали сти
хотворения С . Есенина. Во
кальная группа исполнила лю
бимую песню поэта «Вечерний
звон».

В. МАЙКОВ.

В редакцию газеты 
«Красное знамя»

Командование и политиче
ский отдел Томского военного 
ордена Красной Звезды учили
ща связи горячо благодарят об
щественные организации и лиц, 
приславших поздравления в 
связи с 50-летием Советских 
Вооруженных. Сил.

НеЫуманные
истории

ПОГОДА

7 марта по Томской области 
ожидается небольшая облач
ность, преимущественно без 
осадков, ветер юго-западный, 
7— 12 метров в секунду, темпе
ратура днем ,1— 6 градусов мо
роза.

По Томску— небольшая об
лачность, без осадков, ветер 
юго-западный, 7— 12 метров в 
секунду, температура днем — 
2— 4 градуса мороза-

НА БОРЦОВСКИХ КОВРАХ- ЮНЫЕ
На днях в спортивном зале 

«Динамо» проходило личное 
первенство области среди 
школьников по классической 
борьбе. В соревновании приня
ло участие более ста roHfciX 
спортсменов, занимающихся в 
детских группах при вузах го. 
рода, в ДСО «Труд» и спортив
ном клубе «Янтарь». Наиболее 
успешно выступили воспитан
ники тренеров Ю. Слепцова, 
Ю. Теплова и К. Максимчука- 

Чемпионами области в млад
шей группе по категориям ста
ли: Е. Кулимене®. А. Попов,
A. Косенко, Б. Борисов,
B. Крымский, А. Кутырев,

Ано-М. Ким, В. Пономарев, А. 
хин и другие.

В старшей группе победили; 
В- Елисеев, А. Ёкишев, В. Ан- 
женко, А. Иванов, Н. Попухинг 
сний.

Соревнования показали, что 
борьба очень популярна среди 
ребят, заниматься борьбой 
желают очень многие, но в го
роде, к сожалению, очень мало 
детских спортивных групп.

А. РАКИН, 
главный судья соревнований.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

ТОМСКИЙ о б л а с т н о й
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

7 марта -—- «Н очь ош ибок» .
8 марта, утро и вечер— «Н очь о ш и 

бок».
Начало спектаклей — в 12 час. и 

в 19 чар. 30 мин.

Послушайте, я расскажу вам 
интересный случай. Его мне 
поведал старый охотник Ан. 
тип.

Анвин любит тайгу, как ди. 
тя может любить мать. В ней 
он чувствует себя, словно нель
ма в Оби. Живет он в наших 
местах с незапамятных времен. 
Рассказывают, его дед, отчаян
ный сорвиголова, завез сюда 
Антипа ребенком из далеких 
южных краев.

Дед искал в урмане золото, 
но нашли его много лет спустя 
другие люди, советские геоло
ги. Сам же он подарил тайге 
свою отчаянную душу, дивные 
старинные песни, которые до 
сих пор поют' у нас, и... Антипа. 
А  эго уже немало, если учесть, 
что Антип стал самым удачли
вым промысловиком края. Не
давно Президиум Верховного 
Совета наградил нашего знат
ного охотника медалью ^<3а 
трудовую доблесть». Антипа хо
тели везти в Москву, на ВДНХ, 
но, сославшись на охотничий 
сезон, он из скромности от по. 
честей отказался.

А  сколько Антип знает сек
ретов, интересных случаев из 
жизни обитателей лесов! Если б 
в свое время он мог учиться, 
то стал бы настоящим профес
сором таежных наук.

Еще будучи ребенком, Ан. 
тип был благословлен самим 
Михаилом Потапычем!

Дед оставил ребенка в от
крытой избе. Медведь зашел

в человеческое жилье, увидел 
плачущего Антипа, незлоби
во порычал над ним, пока тот 
не успокоился, и неторопливо 
удалился.

Ходит в тайгу Антип один, 
берет только собак. Есть у него 
глубоко в лесу собственноручно 
срубленная охотничья избушка, 
где с лета все уже готово для 
охотника На долгую сибирскую 
зиму: капканы, сети, боеприпа
сы, отличный камин, стол и 
даже полати. Промокнешь во 
время долгих скитаний — при
ходи в избушку, полезай на 
полати и грейся, сколько 
душе угодно. Есть у него 
лабаз, похожий на кро
шечный амбарчик на высоких 
курьих ножках, где он хранит 
мясные и рыбные запасы. На
солит Антип мяса, навялит, ры
бы насушит — и в  лабаз.

Если уж забредет сюда кто 
случайно — не пропадет, бу
дет греться чайком с засаха
ренной брусникой и благода
рить промышляющего где-то 
хозяина. Все в избуш
ке __ есть, даже потрепан
ный роман «Три мушкетера», 
и «Спидола».

Но стал замечать Антип: 
трогает его запасы не человек. 
Но кто? Ставил капканы — не 
попадается. Видно, осторож
ный, щельмец! Уж не росо
маха ли ненасытная? Тогда — 
пропащее дело...

И вот однажды : Антип, как 
говорится, лицом к лицу столк
нулся с воришкой. Была это

красавица-норка в сверкающей, 
словно весенний ледок, голу
бой шубке. Редкий зверек. 
Пойманная на месте преступ. 
ления, застыла она с чебачком 
в остреньких зубках. Смотрит 
На Антипа виноватыми глазка
ми-бусинками, а с места тро- 
нзгться боится. Антип тоже 
смотрит на нее, вскинув ружье, 
удивляется: так вот кто ты... 
Норке словно стыдно стало, 
уронила она рыбешку и смот
рит, будто хочет что-то ска
зать,, ноздри дрожат, глаз
ки сверкают...

Отпустил Антип тозовку, а 
сам подумал: «Смотри, катая 
заботливая, тащит кому-то 
провиант. Ладно, живи, толь
ко, чур, в капкан не попадай
ся! Прощаю тебя, мелюзга, 
за твою редкую смелость перед 
человеком. А  рыбешку заби
рай, поди не лето, трудно 
промышлять, где еще, окромя 
йеня, добудешь?!»

. И представляете, норка 
словно поняла Антипа. верну
лась, подняла чебачка, теперь 
только покрупнее — и ходу!

Долго и добродушно хохо
тал ей вслед Антип.

Хохотала и я, представив 
эту картину, тем более что 
Антип ко всему еще редкий 
рассказчик, он умеет все пред
ставить в лицах-

А  норна с тех пор перестала 
топтать тропинку к чужому 
лабазу.

С. ХОХЛАЧЕНА.
с. Новый ВасюгЛ!.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ;
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — новая музыкаль- 
нал кинокомедия «Нет и да» — 
9, 10-40, 12-20, 14, 15-40, 17-20, 19, 
20-40, 22-20, Журнал «Здравствуй, 
Венера!»
М алый зал «Четы ре стран и цы  
одной молодой ж и зн и »  — 9,
10-40, 12-20. 14. 15-40, 17-20, 19.
20-40, 22-20.
Зал ки н о х р о н и ки  — кинофести
валь, посвященный 100-летию со 
дня рождения А. М. Горького 

««Достигаев и другие»  - -  9-30, 12-35, 
15-40, 18-45, 21-50. Хроникально
документальные и научно попу
лярные фильмы: «Здравствуйте,
девчата!», «Комиссар», «Все ее де
ти»  —  11-30. 14-35, 17-40, 20-45.

«О КТЯБРЬ»

Томский политехнический ин
ститут им- С. М. Кирова объявля
ет. что в понедельник, 18 марта 
1968 г., в 15 час. 45 мин., в ауди
тории №  111 геологоразведочного 
корпуса института, на заседании 
межвузовского совета пЬ присуж
дению ученых степеней по гор
ным, геолого-минералогическим 

наукам при Томском политехни
ческом институте состоится

Голубой зал — новая цветная му
зыкальная кинокомедия « н ет  и 
да» — 9 , 10-45, 12-30, 14-15, 16,
17- 45, 10-30, 21-15. Ж урнал «А в 
глазах синева, синева».
Зеленый зал — «Четы ре стр а н и 
цы одной молодой ж и зн и »  —'
11- 10, 12-50. 14-30, 16-10, 17-50,
19-30, 21-10. Для детей —  Сбор
н и к  м у л ь ти п л и ка ц и о н н ы х  ф иль
мов — 9-10, 10-10.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Больш ой зал — «Конец «С атур
на» — 9-40, 11-30, 13-20, 15-10, 17.
18- 50, 20-40, 22-25.
М алый зал — «Нет и да» — 9-20,
12- 40, 16, 19-20, 22-35. «П ереулок»  
— 11, 14-20i 17-40. 21. Фильм для 
взрослых.

«ПИОНЕР»'
Д.ЯЯ детей: «П о путно го  ветра, * с и -

-  X  S

« V

4.

МАНТ. Рис. В. Марьина.

няя птица»  — 9, 10-25, 11-55,
13-25. «Конец «С атурна» — 14-55, 
16-40, 18-30; ДЛЯ взрослых —
20-10, 2 2 .

«СИБИРЯК»
«Конец «С атурна» — 9-30, 11-20, 
13-10, 15, 16-50. 18-40, 20-30. 22-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«П уть в «С атурн» — 16-15, 18,
КЛУБ

ГОСМЕЛЬНИЦЫ 
«Браслет-2» — 19. 21. 

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ЧЕТВЕРГ, 7 МАРТА

19.00. «Декада музыкального ис
кусства Ленинграда». Встреча с на
родным артистом СССР. лауреатом 
Ленинской премии композитором Со- 
ловьевым-Седым. 20.00. Очерк «Пере
ход». 20.10. Земля и люди. «У  берез- 
кинских ншвотноводов»; «Перспекти
вы северного хозяйства»; «Для вас 
сельчане». 20.50. Новости. 21.10. Жур
нал «Быт и томичи».

ЗАЩИТА ДИ1;СЕРТАр11,
представленных на соисиание 

ученой степени кандидата геоло
го-минералогических наук, Пух- 
ляковым л. А. на тему: «Горно
геометрические методы выявления 
и уточнения глубинных нефтенос
ных структур, их усовершенствоч 
ванне»; Удодовым В. П. на тему; 
«Стратиграфия девонских отложе
ний и вопросы геотектонического 
районирования Уйменско-Лебед- 
ской структурно-формационной зо
ны».

С диссертациями можно ознако
миться в читальном зале отститу- 
та.

Коллективы треста «Обьле- 
сосплав» и комбината «Том- 
Лес» с глубоким прискорбие'.м 
извещают о смерти старейшего 
работника Нарьгмской сплав
ной конторы

СТАРКОВА
Александра Афанасьевича

и выражают соболезнование 
семье и родствеиникам покой
ного.

Научно-исследовательокий. ин
ститут ядерной физики, электрони
ки и автоматики при Томском по
литехническом институте пригла
шает на работу: старшего бухгал
тера, бухгалтера, опытного инже- 
нера-конструктора, техника-дози
метриста, опытного патентоведа.

Обращаться; г. Томск-28, про
спект имени Ленина, 2-а. корпус 
11, отдел кадров. 2— 1.

цзаоопоппааопаоапааааоппааоапаоапоа0 □ о
g в помещении краеведческого □ 
g музея S,
g ОТКРЫТА g
g КАРТИННАЯ ГАЛЕРЕЯ, и
g Посетите музей. р

Томское отделение Западно-Си-, 
бирского треста инженерно-строи
тельных изысканий приглашает на 
работу: инженеров и техников 
— геологов, топографов, токаря и 
буровых мастеров.

Обращаться: г. Томск-3, ули
ца Пушкина, 8 , телефоны 
№№ 2-20-91 и 2.65-70.

Томский городской пункт по 
трудоустройству и информации 
населения

ОБЪЯВЛЯЕТ,
что для Горем-10 треста «Зап- 

сибтрансстрой» срочно требуются; 
инженеры и техники— строители, 
машинисты экскаваторов Э-1252, 
Э.801, машинисты автодрезины 
АРМУ, машинисты кранов: на
железнодорожном ходу МК 
ЦУМЗ-15: на экскаваторном хо
ду Э-1254; на пневматическом хо
ду К-161, слесарей по ремонту 
строительных механизмов.

Принятые на работу пользуют
ся льготами железнодорожников.

Обращаться: г. Томск-1, про
спект имени Ленина, 151.

2 — 1 .

Мелькомбинату
ТРЕБУЮТСЯ:

заведующий складом, помощ
ники заведующего складом, ве
совщики на элеватор, разнорабо
чие в цехи, плотники, столяры, 
уборщицы, грузчики (мужчины и 
женщины), охранники.

Одинокие обеспечиваются бла
гоустроенным общежитием.

Обращаться: г. Томск-1, про. 
спект имени Ленина, 151, или 
улица Мельничная, 40, отдел кад
ров. 2— 1.

Томский ̂  городской пункт по 
трудоустройству и информации 
населения приглашает на работу 
для Том:ской ГРЭС-2; мастера по 
озеленению и благоустройству.

Оплата труда по соглашению.
Одиноким предостав’ляется ме

сто в благоустроенном общежитии.
Здесь же нужна квалифициро

ванная машинистка.
Обращаться: г. Томск-1, про

спект имени Ленина, 151.

Томский городской пункт по 
трудоустройству и информации 

населения приглашает для завода 
резиновой обуви: электрогазосвар
щиков, токарей, жестянщиков, 
слесарей, элерромонтеров, рабо- 
чих-строителей, учениц-калошниц, 
женщин и мужчин для работы в 
цехах, воспитателя в общежитие и 
уборщиц.

сЗбращаться: г. Томск-1, улица 
Карла Маркса, 7, отдел кадров, 
или проспект имени Ленина, 151

2  —  1 .

V »

Томский городской пункт по 
трудоустройству и информации на
селения

п р и г л а ш а е т
для Томского порта: грузчиков 

(оплата труда .сдельно-премиаль
ная, средний заработок в навига
цию составляет 170 руб. в месяц).

Здесь же требуются монтер свя
зи и кассир.

Обращаться: г. Томск-1, улица 
Карла Маркса, 20, отдел кадров, 
или проспект имени Ленина, 151.

Наш адрес 
и телефоны

Адрес ре д а кции : проспеит им. 
Л енина, 66.

Телеф оны: ответ, секретаря  __
2-31-19, секретариата — 2-42-40; 
отделов: партий н ой  ж и зй и  —’
2-52-23; пропаганды  — 2-47-45
пром ы ш ленности , неф тегеологий  
и транспорта  — 2-37-75, строи
тельства и леса — 2-37-75. сель
скохо зяй стве н но го  — 2-37-39 нау
ки  и ш кол  — 2-42-46, советского  
строительства и быта — 2-37-77 
писем и рабселькоровской  сети — 

инф орм ации — 
2-51-61, б ухгалтерии  и отдела объ
явлении — 2-37-36, стенограф ист-

4»-

2-52-02.

Томск, тип. JV6 2 «Красное, знамя»

К300392. Заказ №  715.
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